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ATA DA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE AO 1 

SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 2 

SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 16 DE MARÇO DE 2022. 3 

 4 

Aos dezesseis  (16) dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio- 5 

sede da Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta 6 

cidade de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e vinte e três 7 

minutos (08h e 23min), realizou-se através de vídeo conferência, devido ao enfrentamento da 8 

Pandemia do Covid-19, e transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do 9 

Norte, a quinta sessão ordinária do segundo período do exercício de 2022, presidida e 10 

secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e 11 

Ana Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores 12 

Alysson Moisés de Medeiros, Ana Karinne Araújo da Nóbrega,      Carlos Eduardo Job Gomes 13 

(Tiago), Eraldo Alves de Araújo, Flávio Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José 14 

Roberto Garcia de Araújo, Sesiom Quinino Wanderley   e Vania Fernandes de Medeiros, em 15 

número de nove (9).  Após o senhor Presidente autorizar a Secretária da Mesa a proceder com 16 

a chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum Regimental, declarou aberta a 17 

sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento Interno. Prosseguindo, 18 

declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde    consultou o Plenário quanto à dispensa da leitura da 19 

ata da quarta sessão ordinária, e da ata da sessão o que foi acatado por todos e nada havendo 20 

a ser discutido, após submetido  a votação, foi aprovada por unanimidade. A seguir, solicitou 21 

ao Vereador Flávio Bezerra que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela a 22 

Moção de Pesar 05/2022 que encaminha votos de pesar e solidariedade aos familiares do Sr. 23 

Expedito Gomes da Silva. Na sequência, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) consultou o 24 

plenário quanto a dispensa integral da leitura do projeto, fazendo apenas a leitura da 25 

mensagem, de acordo por todos, fez a leitura da mensagem do projeto. Projeto de Lei 26 

05/2022 – Encaminhar a CCJ e CSE que institui a semana municipal do ciclismo e inclui no 27 

calendário oficial de eventos do município de Serra Negra do Norte. Após, solicitou ao 28 

Vereador Eraldo Alves que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas 29 

Requerimento 38/2022 que solicita ao Diretor Geral da Fundação José Augusto que o Governo 30 

do Estado do Rio Grande do Norte, através de sua instituição cultural representada pela 31 

Fundação José Augusto, viabilize urgentes providencias no sentido de realizar o serviço de 32 

reforma/melhoramento/manutenção da CASA DE CULTURA OSVALDO LAMARTINE DE FARIA, 33 

situada no município de Serra Negra do Norte. Requerimento 39/2022 que solicita ao 34 

Secretário Estadual da Segurança Pública e da Defesa Social – SESED que o Governo do Estado 35 

do Rio Grande do Norte, através da Secretaria de Segurança e Defesa Social e o Comando da 36 

Polícia Militar, possa destinar mais uma viatura para a unidade municipal de polícia militar de 37 

Serra Negra do Norte, com vistas a que possa suprir as reais necessidades demandadas para 38 

a segurança pública no município. Na sequência, o senhor Presidente consultou o plenário 39 

quanto a dispensa integral da leitura do projeto, fazendo apenas a leitura da mensagem. Na 40 

sequência, de acordo por todos, a 1ª Secretária que fez a leitura da mensagem do projeto. 41 

Projeto de Lei 06/2022 - Regime de Urgência (Encaminhar à CCJ, CFO, CSE) de autoria do 42 

Poder Executivo Municipal que dispõe sobre o reajuste do valor do Piso Salarial Nacional para 43 

os profissionais do Magistério Público da Educação Básica ao Vencimento – Base percebido 44 

pelo profissional do Magistério Municipal. A seguir, solicitou ao Vereador José Roberto que 45 

procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 40/2022 que 46 
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solicita ao Poder Executivo Municipal a recuperação de parquinhos infantis localizados nas 47 

escolas da Zona Rural do município. Requerimento 41/2022 que solicita ao Poder Executivo 48 

Municipal e a Secretaria de Saneamento, Recursos Hídricos e Abastecimento a instalação de 49 

uma nova bomba de água na Comunidade Rural Lagoa da Serra. Requerimento 42/2022 que 50 

solicita ao Poder Executivo Municipal a recuperação de trechos da estrada da Comunidade 51 

Rural Entre Serras. A seguir, solicitou a Vereadora Ana Karinne que procedesse com a leitura 52 

das suas proposições, sendo elas o Requerimento 43/2022 que solicita ao Poder Executivo 53 

Municipal e a Secretaria Municipal de Educação a volta do transporte escolar dentro das ruas 54 

de Serra Negra do Norte. Requerimento 44/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e 55 

a Secretaria Municipal de Saúde a viabilização de implantação de Academias Públicas nas 56 

Comunidade Rurais de Serra Negra do Norte. A seguir, solicitou ao Vereador Carlos Eduardo 57 

(Tiago) que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Indicação 08/2022 58 

que sugere ao Poder Executivo Municipal, que através de sua assessoria competente possa 59 

elaborar e remeter para a Câmara Municipal, um projeto de lei que conceda aos servidores 60 

públicos municipais de Serra Negra do Norte o direito de gozar de uma folga remunerada do 61 

trabalho em razão da data de seu aniversário natalício. Requerimento 45/2022 que solicita 62 

ao Poder Executivo Municipal reparo em trecho da estrada do Belo Monte, neste município. 63 

Após, solicitou ao Vereador Eraldo Alves que procedesse com a leitura da sua proposição, 64 

sendo ela a Indicação 09/2022 que sugere ao Poder Executivo Municipal a instalação de 65 

câmeras de segurança em determinados locais do município de Serra Negra do Norte. A 66 

seguir, solicitou a Vereadora Ana Karinne que procedesse com a leitura da sua proposição, 67 

sendo ela o Requerimento 46/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria 68 

Municipal de Saúde a volta de atendimento médico para a UBS Paulina Bezerra de Faria Mariz, 69 

localizada no Bairro Arécio Batista. Após, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) que 70 

procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela o Requerimento 47/2022 que solicita 71 

que a administração municipal, através da secretaria competente, viabilize com certa 72 

brevidade o serviço de restauração da pavimentação de diversas ruas de Serra Negra do Norte 73 

que estejam com esta melhoria desgastada. Na sequência, o senhor Presidente encaminhou 74 

o Projeto de Lei 05/2022 e o Projeto de Lei 06/2022 para as comissões competentes para 75 

apresentarem os referidos pareceres. Também solicitou a secretária da Casa que encaminhe 76 

as indicações ao seu destino. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO DIA, após o sorteio para 77 

definição da sequência de uso da palavra, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento 78 

Interno, fez uso da palavra a Vereadora Ana Karinne que após saudar a todos e iniciou seu 79 

discurso relatando que é com grande alegria e satisfação que estão voltando depois de quase 80 

dois (2) anos fazendo a sessão de forma virtual e graças a Deus estava retornando os trabalhos 81 

legislativos presencialmente na sede da Câmara Municipal da cidade, relatando que é muito 82 

satisfatório esse período chuvoso na região do Seridó, agradeceu a Deus pela existência. Em 83 

seguida, agradeceu ao presidente pó total apoio ao evento maravilhoso realizado no dia 84 

internacional da mulher, o evento mulher destaque, onde cada vereador teve a oportunidade 85 

de agraciar uma mulher, relatando que foi um evento muito gratificante, onde cada vez mais 86 

fortifica a presença e o papel da mulher na sociedade, agradecendo ao presidente pelo 87 

excelentíssimo trabalho que ele tem realizado na Câmara,  agradeceu também aos 88 

funcionários André, Isaac, Vanessa, Branca, Noquinha, Lero que realizaram junto com todos 89 

um evento muito gratificante. Em seguida, fez ressalva a parabenizou a gestão, relatando que 90 

essa semana foi entregue quatro (4) veículos, citando que a demanda na assistência social 91 

para os funcionários realizarem as visitas domiciliares, também na saúde sempre existe uma 92 

demanda muito grande para veículos e essa semana foi entregue quatro (4) veículos, 93 
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reconhecendo o empenho do antigo secretário Lula que fez uma redução nos gastos e 94 

conseguiu com recursos próprios juntamente com o prefeito economizar e comprar dois (2) 95 

veículos, agradecendo ao Deputado Walter Alves e João Maia que destinaram emendas que 96 

foi comprado mais dois (2) veículos. Finalizou desejando um ótimo retorno aos vereadores, 97 

que seja um período legislativo bem produtivo apesar das dificuldades, onde muitas vezes o 98 

papel do vereador se restringe a reivindicar, cobrar e usar a voz, mas a execução muitas vezes 99 

é difícil, ressaltando que quando fala e busca as secretarias competentes resolve, mas tem 100 

muita coisa para resolver, mas espera que seja um período produtivo e que continuem com 101 

esse trabalho enquanto durar esse mandato legislativo. Relatou também que estava 102 

apresentando três (3) proposições todas oriundas da população solicitando a volta do médico 103 

para o Arecio Batista, a volta do ônibus para carregar os alunos nas ruas da cidade e academias 104 

públicas para a zona rural que foram moradoras da Rolinha e da Jurema que pediram e o 105 

projeto de lei que dá prioridade a crianças autistas, relatando que todas essas pautas que irá 106 

discutir na ordem do dia foram todas oriundas dos cidadãos Serra-negrense, da população, 107 

relatando que continua realizando seu trabalho legislativo, agradecendo a Deus as bênçãos e 108 

finalizou desejando a todos tudo de bom e que Deus abençoe sempre.  Após, fez uso da 109 

palavra, a Vereadora Vania Fernandes que saudou a todos, iniciou seu discurso agradecendo 110 

a Deus a oportunidade de poder voltar de forma presencial, rogando a Deus que abençoe 111 

todas as famílias que estão sofrendo por seus entes queridos estarem residindo em país que 112 

está em guerra. Relatou também que recebeu resposta do executivo referente aos 113 

Requerimentos 17, 18 e 19/2022 que foram aprovados na 3° sessão ordinária, detalhando as 114 

respostas. Relatou também que no dia oito (08) de março a Câmara realizou um evento lindo 115 

e maravilhoso, no qual agradece ao presidente pela organização, parabenizou também a 116 

Vereadora Ana Karinne pela autoria do projeto, onde há cada ano pode homenagear mulheres 117 

que se destacam. Finalizou desejando um bom dia a todos. A seguir, fez uso da palavra, o 118 

Vereador Eraldo Alves que após saudar a todos, iniciou seu discurso cumprimentando e 119 

parabenizou as mulheres Serra-negrense em nome das vereadoras da Casa no mês da mulher, 120 

agradeceu por estar de volta de forma presencial depois de dois (2) anos de uma pandemia 121 

que ceifou tantas vidas, mas graças a Deus não voltará mais as sessões de forma remota, 122 

agradeceu também pelas chuvas que proporciona alegria e é muito bom para o homem do 123 

campo melhorando a situação de toda a população. Em seguida, agradeceu ao poder 124 

executivo por estar realizando a segunda etapa do projeto de água encanada na comunidade 125 

Barra da Carnaúba onde está atendendo sete (7) famílias, relatando que tem solicitado na 126 

Câmara por diversos anos, tem feito críticas, e nesse momento está parabenizando, porque o 127 

serviço está ficando muito bem feito, parabenizando a equipe técnica da secretaria, 128 

ressaltando que agora só falta cobrar para que seja concluído com a ligação de mais quatro 129 

(4) residências na comunidade Arroz. Relatou também sobre o seu entendimento sobre a falta 130 

de atenção com os requerimento da Casa legislativa, citando que desde o ano passado que 131 

solicita através da secretaria competente que pudesse ser feito um serviço em um trecho de 132 

estrada entre Arapuá e Rolinha, colocado fôrra, porque no período chuvoso esses poços 133 

viabiliza o fluxo de veículos, relatando que conversou pessoalmente com o prefeito e com o 134 

secretário da pasta, foi aprovado por todos os vereadores, e não foi feito, citando que essa 135 

semana já houve problemas lá, e a equipe técnica da saúde que iam fazer atendimento lá na 136 

comunidade Rolinha, onde o mesmo estava presente juntamente com mais de quarenta (40) 137 

pessoas esperando receber a dose da vacina e a equipe voltou exatamente desses poços, 138 

relatando que alguns requerimento e reivindicações se fosse dado mais prioridades fatos 139 

dessa natureza não estavam se repetindo, ressaltando a importância dos requerimentos 140 



4 
 

serem dado prioridade é atenção. Ainda em seu discurso, relatou que na pauta de hoje 141 

colocou a solicitação de câmeras de segurança para que o município possa viabilizar um 142 

projeto que inclusive pode buscar emendas parlamentares, para que o município possa 143 

instalar câmeras de segurança na cidade, citando que já existe em outros municípios, e 144 

presenciou que em São José do Espinharas que já estão executando um projeto do tipo, 145 

ressaltando que é necessário ver com o comércio local para que facilite sobretudo a situação 146 

da segurança do município. Também relatou que participou de reuniões importantes para o 147 

município, sendo uma na comunidade Frutuoso com o Sebrae para assumir a recuperação 148 

daquele projeto de infraestrutura irrigada por microaspersão que foi instalado na comunidade 149 

anos atrás, onde o projeto parou devido à seca e uma doença nas goiabeiras, mas dispõe de 150 

uma boa infraestrutura e a comunidade provocou o Sebrae e ele veio, citando que estava 151 

procurando junto outros órgãos parceiros, inclusive se faz necessário a participação do 152 

executivo para que volte a funcionar o projeto. Participou também na Casa de uma reunião 153 

provocada pelos industriais do município através de Acácio consultou do Sebrae que através 154 

do secretário de desenvolvimento econômico do estado viabilizaram a vinda do diretor geral 155 

da Cosern, onde foi mostrado depois de visita e uma ampla e boa discussão na Casa a 156 

necessidade de melhoramento na qualidade da energia do município, uma discussão que já 157 

passou várias vezes pela Casa através de requerimento e é algo que todos têm o 158 

conhecimento da necessidade e real importância, relatando que saiu da reunião bem 159 

animado, porque sentiu que a Cosern vai tomar as devidas providências, relatando que 160 

sempre solicita através de requerimento que fosse coçando uma subestação de energia e eles 161 

mostraram que o problema não é a subestação, mas sim um problema mais na parte de 162 

distribuição da energia, citando que foi uma boa explicação e espera que seja sanado. Em 163 

aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra agradeceu a parte e questionou se a reunião da 164 

Cosern foi a de sexta-feira passada que foi solicitado a Casa, ressaltando que é uma pena os 165 

vereadores não terem sido convidados para convidar, inclusive em discussões anteriores e em 166 

outras legislação que do falava sobre essa queda de energia, acredita que proveniente das 167 

máquinas das fábricas, citando que leigamente falando entende que necessita de uma 168 

subestação, e até o mesmo tinha sugerido uma audiência pública e era uma dificuldade trazer 169 

o pessoal da Cosern, ressaltando que é uma pena uma reunião que envolve o município e não 170 

ter convidado os vereadores da Casa e também o prefeito, citando que falou com ele e com o 171 

Vereador Tiago que souberam de última hora no grupo da Câmara, porque ele provocou que 172 

tinha sido solicitado o prédio, e não entende porque em uma reunião que envolve o município 173 

deixar de fora a Câmara e o poder executivo, relatando que espera que não seja apenas uma 174 

atitude eleitoreira. Retomando suas palavras, o Vereador Eraldo Alves relatou que concorda 175 

com a falta de convite a Câmara Municipal como um todo apesar de ter sido feito um convite 176 

público, mas isso partiu da pessoa de Acácio que é representante do Sebrae e estava no 177 

município e trouxe o secretário de desenvolvimento econômico do estado, e uma pessoa ficou 178 

com a missão de convidar os demais, porque teria sido bem legível a participação de todos. 179 

Ainda em seu discurso, solicitou através da secretaria de educação que possa analisar diversos 180 

pleitos que estão fazendo, relatando que recentemente fez uma visita com os Vereadores José 181 

Roberto e Sesiom, fruto de reivindicações e comentários de pessoas da área, os pais e os 182 

próprios professores da situação que se encontram a educação como um todo e o que pode 183 

perceber é na parte da infraestrutura da zona rural, citando que dói feito um serviço na escola 184 

lá da Barra de São Pedro, mas depois de dois (2) anos de paralisação não foi feito uma  mínima 185 

revisão em nenhuma dessas escolas, se os vereadores tivessem tempo de visitar como os 186 

mesmos fizeram, relatando que fica sem entender, porque são serviços relativamente 187 
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pequenos e de importância enorme, citado como estar as escolas, também ressaltaram que 188 

faltam brinquedos na zona rural, precisa o conserto do parquinho, os alunos não receberam 189 

fardamento e nenhuma caneta para iniciar as aulas, relatando que a escola do Arapuá se for 190 

feito uma visita entre a escola e o porto de saúde tem um matagal que pode até aparecer 191 

animais e entrar na escola, finalizou relatando que ia continuar debatendo a situação que está 192 

a educação do município e solicitou que fosse analisado os pleitos, porque os problemas que 193 

estão acontecendo no carro do estudante está demais, relatando de que já requereu através 194 

de requerimento, mas as respostas não considera tão importante e nas próximas sessão vai 195 

debater assuntos que consideram importante na educação do município. Em seguida, fez uso 196 

da palavra, o Vereador Flávio Bezerra que saudou a todos e iniciou seu discurso agradecendo 197 

a presença na Câmara após quase dois (2) anos de sessões através de videoconferência devido 198 

a pandemia e os decretos municipais e estaduais para tentar minimizar o problema causado 199 

pela pandemia, relatando que nessa legislatura ainda não tinham se reunido em sessões 200 

presenciais só nas solenes, relatando que na Casa eram nove (9) vereadores e alguns 201 

funcionários, pedindo para que se unissem independente de partido, se unir em prol do 202 

município, do estado, do país, se unir com o prefeito, com a governadora, com presidente, 203 

com senadores e deputados independente da cor partidária para trazer recursos, progressos 204 

e estejam de mãos dadas com o município, relatando que divergências vão aparecer, até 205 

porque estava em uma Casa legislativa de debate e que necessita de se ter o debate, porque 206 

como representante do povo tem que trazer para a Casa anseios independente de vontade 207 

de quem for, mas o importante é a intenção é a atitude e acima de tudo se dar as mãos junto 208 

com o executivo, unido com o legislativo em prol da melhoria de vida e desenvolvimento do 209 

município, do estado e do pai. Relatou ainda que na semana passada teve a grata surpresa de 210 

ir com os vereadores a frente do executivo municipal, onde o prefeito entregou mais quatro 211 

(4) veículos adquiridos através de parceria, citando uma foi reivindicação do presidente 212 

Junior  Deputado João Maia e conseguiu um carro para o município, outro através de  emenda 213 

parlamentar através do deputado Walter Alves intervenção de parte da bancada, intervenção 214 

da bancada e também com a interferência do prefeito municipal e mais dois praticamente 215 

adquiridos com recurso próprio do município, parabenizando o prefeito por estar renovando 216 

a frota do município e também o anúncio para este ano de mais de vinte milhões em obras 217 

para o município,  citando algumas, destacando com mais ênfase o início da construção da tão 218 

sonhada adutora para o município, relatando que sobre essa adutora, adutora que entende 219 

que já era para ter sido construída há mais de vinte anos atrás que beneficiou grande parte 220 

das cidades com adutora e o município há era para ter sido contemplada e infelizmente por 221 

naquela época ter sido construído a barragem Dinamarca estado deixou o município de volta, 222 

mas a barragem é muito importante, explanando sobre a construção da barragem, mas no 223 

seu entendimento não tirava a importância de trazer a adutora para o município, relatando 224 

que é uma ênfase a se destacar e que se Deus quiser início das obras ainda começa no primeiro 225 

semestre do ano. Ainda em seu discurso, agradeceu as palavras do Vereador Eraldo no tocante 226 

às obras de abastecimento de água de algumas residências da Barra da Carnaúba, 227 

mencionando que também era solidário ao vereador também sobre o abastecimento de água 228 

dos vereadores que num futuro próximo deve chegar. Relatou ainda que rebater algumas 229 

críticas importantes, é importante, porque o vereador é a voz do povo e não pode só externar 230 

a vontade do vereador, mas também da população, mas como todos sabem o papel do 231 

vereador é associar e indicar os problemas, citando que tem defendido com propriedade, 232 

porque duas coisas que vê na administração é que tem certeza que Deus observa todos e 233 

observa também duas coisas na frente dele e essas duas coisas a administração faz que é a 234 
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intenção e a atitude do ser humano sobre tudo que faz na vida, é tem certeza que tudo que 235 

essa administração traz é bem intencionado com a população e com o município, e a atitude 236 

que tem feito, só que existe programa de governo e prioridade, ressaltando que os recursos 237 

são  limitados e graças a Deus o município está hoje com uma prefeitura enxuta com o 238 

funcionalismo, citando que se não é engano 46% do que arrecada é gasto com funcionalismo 239 

e com isso sobra mais recursos para investir em obras, convênios e tem prioridades, relatando 240 

que a questão das estradas todo ano é normal em qualquer município do sertão do Seridó 241 

quando tem chuvas fortes tem problemas, citando que na sua comunidade tem problema 242 

desde que Rogério era prefeito, desde sempre, relatando que esse ano ainda não teve, porque 243 

os açudes não sangraram, mas quantas vezes ônibus escolares não bateram o motor por causa 244 

da água lá, que quando sangra os açudes ficam dois dias ilhados como aparece em várias 245 

estradas do município,  relatando que entende o pleito e é função do vereador levantar o 246 

problema da comunidade e vai se esforçando para tentar passar, sensibilizar o município e 247 

tentar atender cada um na programação do município, mas nunca com intenção de dizer que 248 

não quer atender porque é oposição, ressaltando que tem batalhado e que viu uma fala do 249 

presidente Bolsonaro que estimou muito, relatando que em época de campanha o vereador 250 

luta para dar o voto dele, escuta a população, mas quando ganhar tem que dar as mãos a 251 

todos, independente de partido e trabalhar pelo município que é eleito para isso, citando que 252 

assistindo a fala do Presidente Bolsonaro e em certa maneira nota ele meio agressivo, mas se 253 

prestar atenção às palavras dele são corretas e coerentes, saiu comentários que ele estava se 254 

unindo com Alckimin e ele disse que não estava preocupado com acordo para dar emprego a 255 

tantos partidos, não estava preocupado com isso, mas sim com os problemas do Brasil, e não 256 

estava preocupado em ser reeleito não, quer resolver os problemas e na eleição se o povo 257 

achar que merece que o coloque, se achar que não que votem outro, mas o importante é estar 258 

em um mandato  e resolver o problema, a reporte questionou o problema dos combustíveis 259 

e ele disse que a rede Globo estava mostrando quando o mesmo já estava tentando resolver, 260 

até só estava usando isso porque é ano de eleição. E ele disse que há tempos briga com a 261 

equipe econômica para brigar com a equipe do estado, relatando que faz mais de dois anos 262 

que briga tentando baixar o combustível, e só agora está tentando solução é não porque está 263 

em guerra, relatando que assim é mais um problema que surgiu perante os combustíveis mais 264 

vem tentando há tempos e é inadmissível o país como o Brasil pela plantação de cana não ter 265 

um álcool acessível, relatando que admirava isso  é pediu aos vereadores para se unir em prol 266 

do povo e no ano de eleição cada um vai para seus lados políticos e vai ser eleito pela 267 

democracia. Finalizou agradecendo a todos e deixando o seu repúdio por não terem sido 268 

convidados para essa reunião da Cosern sexta-feira na Casa e também por não terem 269 

convidado o Prefeito municipal. Após, fez uso da palavra, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) 270 

que saudar a todos e iniciou seu discurso expressando sua emoção por estar falando na 271 

tribuna da Câmara na primeira sessão presencial após a pandemia. Em seguida, relatou sobre 272 

a situação dos médicos, relatando que a população está clamando por médico e estão ficando 273 

sem resposta, solicitando resposta do executivo e da secretária de saúde que dê uma resposta 274 

clara ao povo e que lute para resolver, porque a doença não espera, citando um caso de um 275 

cidadão que precisou de uma consulta de medicamento especial que foi para o médico de 276 

plantão e ele disse que não tinha como assinar a receita, relatando que acredita que já que é 277 

uma receita de remédio contínuo ele não poderia ficar sem, ressaltando que disse que se não 278 

resolvesse que procurasse o mesmo, mas acredita que ele conseguiu, mas precisa ser 279 

solucionado, e o executivo precisa se pronunciar sobre a falta de médico. Ainda em seu 280 

discurso, parabenizou a Vereadora Ana Karinne, relatando que têm sido cobrado diariamente 281 
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sobre esses ônibus, principalmente o do bairro, relatando que já levou para o secretário e a 282 

resposta que ele deu é que é fora da lei, que não tem instituído no estatuto da criança não dá 283 

esse direito por causa da quilometragem, mas nas outras gestões fazia, inclusive esse atual 284 

prefeito disponibilizava o ônibus. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra parabenizou 285 

os vereadores tocarem nesse assunto dos ônibus, citando que ia dar uma opinião meio chata, 286 

porque não gosta de se calar em suas intuições e no que acha que está certo, relatando que 287 

essa resposta sobre a lei pode ser através de algum convênio de verba federal agora o 288 

município bancando com seu dinheiro, mostrando que está atingindo a população sem 289 

proteger filho de A ou B, o município pode pegar estudante público municipal onde achar por 290 

bem, ressaltando que entende que qualquer prefeito assumindo o compromisso pode, agora 291 

sobre os recursos talvez tenham que ser municipais, recursos próprios. Retomando suas 292 

palavras, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) relatou que a intenção de trazer isso é 293 

justamente o debate, mas as pessoas também precisam de respostas sobre os ônibus. Relatou 294 

também sobre o pedido de indicação de sua autoria solicitando o executivo que envie um 295 

projeto de lei na intenção de parabenizar os servidores públicos dando folga no dia da 296 

passagem de seu aniversário para que eles possam comemorar com seus familiares, relatando 297 

que em outros municípios já têm esse projeto de lei e como não é de competência do mesmo 298 

mandar pela Câmara, por isso fez essa indicação. Finalizou reforçando o apelo sobre os 299 

médicos de Serra Negra e sobre essa questão do ônibus. Logo, fez uso da palavra, o Vereador 300 

José Roberto saudou a todos e iniciou relatando que depois de visitar as escolas e UBS da zona 301 

rural e da cidade, e ouvir a população, trouxe assuntos a serem debatidos na sessão. 302 

Relatando sobre a secretaria de recursos hídricos ressaltando que desde fevereiro que estão 303 

cobrando essa situação falou com a secretária, fez visita in loco que é sobre o que estava 304 

adentrando ao rio da cidade, e ela falou que ia mandar consertar estava esperando uma 305 

bomba, porque as duas bombas haviam desmantelado, relatando que a situação se perpetua 306 

e esses dias amenizou, salientando que fez visitas dentro do setor, observou e pediu 307 

informações ao responsável por lá e ele explicou que estava esperando a bomba, mas que 308 

tinha consertado e a água que estava descendo eram das chuvas, citando que isso pode estar 309 

ocasionando o foco de muriçocas no setor da Coap. Relatou ainda em relação a bomba da 310 

Lagoa da Serra, relatando que as pessoas da comunidade já procuraram outros vereadores, 311 

relatando que desde quarta-feira vem recebendo reclamações, reivindicações, as pessoas 312 

pedindo soluções, citando que a bomba das Carmelitas queimou e ela jogava água para o resto 313 

da comunidade, ressaltando que foi comunicado a secretária e ela relatou que o preço era 314 

alto e que a própria comunidade tinha que vir falar com o prefeito para solucionar o caso, 315 

salientando que achou absurdo porque a secretária está lá para resolver os problemas, e a 316 

secretária fez pouco caso da situação, relatando que no dia anterior mandou uma mensagem 317 

para a secretaria questionou quem estava falando ela falou que era a secretária pediu 318 

informações  da bomba, solicitando respostas e não foi dado resposta. Em aparte cedida, a 319 

Vereadora Vania Fernandes parabenizou o vereador por abordar o aluno e relatou que na 320 

sexta-feira recebeu mensagem de moradores falando sobre essa bomba e na segunda-feira 321 

pela manhã foi na secretaria de abastecimento e conversou com a Jéssica, procurou saber do 322 

problema e ela disse que realmente estava acontecendo e que a equipe do saneamento tinha 323 

ido lá e que estava sendo tudo providenciado. E hoje entrou em contato de volta com alguns 324 

moradores e eles confirmaram que a equipe foi lá e estava tomando as providências, porque 325 

essa parte de aquisição do poder público não é só chegar e comprar e Jéssica garantiu que 326 

estava sendo resolvido e passou informações aos moradores, porque para ter certeza entrou 327 

em contato com a pessoa que procurou a mesma e perguntou como estava sendo e a pessoa 328 
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confirmou que estava sendo providência e aguardando chegar. Em a parte cedida, ao 329 

Vereador Flávio Bezerra agradeceu o assunto abordado e também a parte do assunto que o 330 

vereador passou, relatando que como vereador líder do prefeito sempre tenta resolver as 331 

coisas que entende que são primordiais para o município o da bomba que se aparecer o 332 

problema o município tem que resolver, ou em parceria com a comunidade ou só, mas não 333 

pode mandar recado da pessoa que é para resolver o problema mandar a comunidade 334 

procurar o prefeito para resolver, citando que o vereador relatou que pessoas vieram falar 335 

com a secretária e ela disse que a comunidade se juntasse e viesse falar com o prefeito, 336 

questionando a quem foi dito isso pela secretária para ver a veracidade. O Vereador José 337 

Roberto relatou que o áudio estava com o mesmo, quem mandou um áudio foi um rapaz da 338 

Lagoa da Serra que não lembra o nome, porque não salvou o número. O Vereador Flávio 339 

Bezerra relatou que se o Vereador puder passar o áudio para o mesmo agradecia para tentar 340 

solucionar, porque o mesmo está correto com o seu papel, como acabou de conversar com 341 

Tiago e Alysson que independente de situação ou oposição é representante do povo, tem que 342 

escutar as pessoas e correr atrás para resolver o problema, mas tem que ter a 343 

responsabilidade de quem reclama e reivindica tem que assumir a reclamação e a 344 

reivindicação é tem que dizer com veracidade o que aconteceu para que seja tomado as 345 

providências, porque na hora que um secretário assume uma pasta,  ele está representando 346 

o município de inteira confiança do prefeito e se ele diz alguma coisa tem que saber a quem 347 

está dizendo, quem tá escutando tem que saber para tomar as providências. Em aparte 348 

cedida, ao Vereador Sesiom Wanderley  que agradeceu a parte, relatou que também ouviu o 349 

áudio e concorda com a fala do Vereador Flávio em relação ao secretariado, porque são 350 

pessoas de confiança do prefeito, são pessoas de primeira linha para os problemas do 351 

munícipio, e para ser gerido o município tem inúmeros problemas que se for abarrotar o 352 

prefeito com todo tipo de problema  ele nunca vai conseguir trabalhar de maneira correta, 353 

então quando um morador ou vereador leva um determinado assunto a um secretaria ele 354 

deve assumir e caso não consiga resolver ele procure o prefeito para tentar resolver, relatando 355 

que em relação a falar o nome da pessoa que procura é totalmente contra, se a pessoa quer 356 

se identificar beleza, mas se ela não quer os vereadores são porta voz dessas pessoas são 357 

eleitores que votaram nós  mesmos e confiaram o mandato para levar a palavra deles a Casa, 358 

ressaltando que escutou o áudio, e concorda com as palavras dos Vereadores José Roberto  e 359 

Flávio, relatando que o problema deve ser solucionado o mais breve possível, relatando como 360 

é difícil uma comunidade rural faltar água, porque já tem mais de semana o problema por 361 

causa da bomba, citando que tá vendo a hora as pessoas pegarem água de jumento lá na 362 

Lagoa da Serra. Em aparte cedida, a Vereadora Ana Karinne somou-se a discussão, onde o 363 

vereador exercendo seu papel apresentou realmente realmente situação que aconteceu na 364 

comunidade Lagoa da Serra e nada melhor do que usar a voz e o trabalho para trazer 365 

realmente os problemas que a comunidade procura, e é muito bom quando está discutindo 366 

no plenário transmitindo  ao vivo que a própria moradora da Lagoa da Serra Geislane Mariz 367 

está dizendo que sobre a bomba da Lagoa da  Serra a secretária está ciente e está tomando 368 

as providências, inclusive já foi feito o pedido da bomba e estava esperando chegar, relatando 369 

que o Vereador apresenta o requerimento em debate e a própria moradora da comunidade 370 

Lagoa da Serra está participando ao vivo e dizendo que falou com a secretária e já está 371 

esperando a bomba chegar, enfatizando que o melhor é que a situação seja resolvida e a 372 

população seja beneficiada com o reparo da bomba, parabenizando o vereador por trazer a 373 

problemática e espera que a bomba lá seja sanados o problema. Retomando suas palavras, o 374 

Vereador José Roberto agradeceu as explicações dos vereadores, e relatou que fica feliz 375 
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quando o problema é solucionado, relatando que espera que o problema seja solucionado o 376 

mais rápido possível, porque as pessoas sofrem, imaginem ter que pegar água em um açude 377 

longe de sua casa, as pessoas sofrem com isso, relatando que desde sexta eles entram em 378 

contato e vem perguntando se deu certo, tentou falar com a secretária ficou sem resposta, 379 

ressaltando que é uma falta de respeito também com os vereadores por parte do secretariado, 380 

porque como foi citado o secretariado é colocado pelo prefeito para assumir essas 381 

responsabilidades, e muitas vezes o próprio prefeito não sabe o que está acontecendo, porque 382 

o secretário não resolve e isso é absurdo e um desrespeito com a população. Relatou ainda 383 

sobre a água que mais uma vez está chovendo e o pessoal está cobrando, já foi falado que em 384 

período de chuva fica dessa forma, mas não pode somente apresentar o problema tem que ir 385 

em busca de soluções sobre o que fazer, porque a água está chegando muito suja e com 386 

muitos resíduos, questionando sobre o que fazer para melhorar a água da cidade. Sobre a 387 

educação relatou sobre a questão dos carros, parabenizando a Vereadora Ana Karinne pelo 388 

requerimento e pediu para subscrever, porque tem pessoas do bairro Arécio que estão 389 

sofrendo, citando que imaginasse uma mãe conseguir trazer a criança com deficiência lá do 390 

bairro para a escola Coronel ou Hermes, relatando que deve se ter esse carro, ressaltando que 391 

existe a Lei que a criança deve ser matriculada no colégio mais próximo a sua residência, 392 

citando que alunos da Serra-negrinha se quiser vir para o Coronel é  errado, mas trata-se de 393 

alunos que vem do bairro Arécio que não tem escolas para escolas longe e que merecem 394 

transporte e tem que respeitar esses alunos e suas famílias. Relatou ainda em seu discurso 395 

sobre visitas que fez juntamente aos Vereadores Eraldo e Sesiom percebeu a urgente 396 

necessidade nos reparos das escolas do município em especial da zona rural, inclusive o que 397 

mais chamou atenção foi quando as crianças olharam e disseram que estava faltando 398 

brinquedos, relatando que é inadmissível, como é que se trabalha a ludicidade com a criança, 399 

falta fardamento, kit aluno, limpeza do mato como foi citado pelo Vereador Eraldo, até um 400 

problema no gelágua foi reclamado pelas professoras e deve ser visto pelo secretário, ele 401 

precisa ir às escolas, precisa sair da secretaria, fazer visitas e ouvir a demanda dos professores 402 

e profissionais da educação. Ainda em seu discurso relatou sobre a data de médico nas UBS, 403 

relatando que teve o cuidado de ir conversar com Juliane, agradecendo que toda vez que vai 404 

a secretaria de saúde é bem recebido, ela mostra e-mails e conversas com médicos e para 405 

alegria do povo sexta-feira já terá médico nas UBS, relatando que o povo sofre com a falta de 406 

médico, mas também tem essa dificuldade e fica cobrando mesmo, porque quando data tem 407 

que cobrar, pois o vereador é o porta voz do povo, ressaltando que outro dia teve uma 408 

discussão com a secretária de saneamento, porque ela pediu que dissesse a pessoa que foi ao 409 

o mesmo que a pessoa fosse até a secretaria, e a pessoa estava com covid, e relatou que é 410 

porta voz da pessoa, foi eleito para ser representante do povo nas secretarias. O Vereador 411 

Sesiom Wanderley pediu uma parte e o Vereador Flávio Bezerra pediu questão de ordem e 412 

relatou que o Vereador só pode pedir uma vez a parte, ressaltando que até quis interferir 413 

novamente que recebeu mensagem da secretária, mas passou para a Vereadora Ana Karinne. 414 

Retomando suas palavras, o Vereador José Roberto finalizou desejando uma boa sessão a 415 

todos. A seguir, fez uso da palavra, o Vereador Alysson Moisés que após saudar a todos e 416 

iniciou seu discurso relatado sobre três (3) assuntos, sendo sobre a iluminação da quadra do 417 

Pintado, relatando que a quadra já foi inaugurada, o atleta Inácio que jogou no campeonato 418 

pelo time de lá o procurou, citando que ia fazer o requerimento, mas que não deu tempo 419 

apresentar a proposição, porque quando ele falou já tinha passado do horário, mas que ia 420 

fazer para a próxima sessão, relatado que pelo que ele disse a quadra já foi inaugurada, já tem 421 

os refletores e só falta a ligação da Cosern. Em aparte cedida, ao Vereador Eraldo Alves 422 
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somou-se a reivindicação do vereador, ressaltando que fez uma visita in loco com o Vereador 423 

José Roberto e está exatamente desse jeito, citando que também foi procurado, e as 424 

informações que tiveram foi que a prefeitura já fez a caixa de medição, instalou os refletores, 425 

mas a Cosern já veio uma primeira visita e constatou a necessidade de mais um poste para 426 

que pudesse ser concluído, citando que acredita que a gestão esteja providenciando isso, 427 

relatando que realmente é uma necessidade para que os desportistas possam praticar o 428 

esporte durante a noite que certamente é o horário que tem disponibilidade, parabenizando 429 

o vereador e relatando que essas informações obteve na própria comunidade. O Vereador 430 

Alysson Moisés agradeceu a explanação do vereador, relatando que como ele falou é difícil 431 

praticar esporte durante o dia, muitos trabalham e estudam e o uso da quadra sempre será 432 

mais no período noturno, e está faltando só ligar da energia, ressaltando que não é algo tão 433 

complicado de se conseguir, o município junto a Cosern pode tentar agilizar a ligação para que 434 

os atletas possam utilizar melhor aquela quadra. Relatou também sobre o transporte escolar, 435 

citando que estava conversando com os demais vereadores sobre esse problema, onde muitas 436 

mães os procuraram através do Whatsapp reclamando sobre essa questão do transporte 437 

escolar, citando que não deu para saber mais sobre essa questão, mas duas (2) mães 438 

reclamaram porquê os filhos estão chegando muito tarde, citando que ia procurar saber mais 439 

para poder falar sobre, mas segundo elas é só um carro para os dois lados do rio, segundo ela 440 

quando não estava no período do inverno dava para o filho atravessar o rio, mas agora como 441 

não dá mais porquê o rio está com água e o filho está chegando em casa cerca de sete horas 442 

(7h) da noite deixando elas preocupadas e elas queriam ver se não tinha como colocar os dois 443 

(2) carros um para cada lado do rio, ressaltando que foi muito procurado por essas mães da 444 

zona rural pelo Whatsapp, relatando que vai procurar saber para poder repassar para o 445 

município ver a possibilidade de solucionar o problema. Ainda em seu discurso, relatou a 446 

respeito do piso salarial dos professores que o projeto começa a tramitar nessa sessão, 447 

relatando que conversou com alguns professores, o projeto foi enviado pelo executivo, foi 448 

formado uma comissão com os professores, debateram por durante trinta (30) dias com o 449 

executivo depois da lei federal que instituiu o valor do novo piso e chegaram a um acordo, 450 

citando que convidou os professores para vir explicar sobre na Câmara, mas com quem falou 451 

não quis vir e estava dando aula nesse horário e perguntou se o mesmo poderia falar, 452 

ressaltando que esse acordo não quer dizer que o município tenha que cumprir totalmente 453 

como está vendo no projeto, citando que o acordo não quer dizer que o município vai cumprir 454 

como ficou estabelecido na lei federal, eles chegaram a um acordo com o município que achou 455 

que era o que poderia pagar e ficou uma parte em aberto, para as pessoas não acharem que 456 

o município ter resolvido, mas não essa parte que o município não vai conseguir pagar esse 457 

ano, trata no projeto que vai ser incrementado e chegará aos trinta e três por cento (33%), 458 

relatando que de janeiro a novembro vai ficar um percentual em aberto e os professores 459 

acharam por bem aceitar esse acordo, mas os professores vão procurar a justiça para tentar 460 

conseguir essa parte retroativa dos onze (11) meses, citando que o professor José Fabiano 461 

enviou uma mensagem ao mesmo sobre o acordo que fizeram e sobre a parte que o município 462 

não vai conseguir pagar, fazendo a leitura, fazendo a leitura da mensagem, onde diz que em 463 

acordo com o prefeito esse valor que faltou para completar os trinta e três por cento (33%), 464 

os professores vão entrar na justiça e tentar conseguir isso posteriormente através do judicial. 465 

Em aparte cedida ao Vereador Flávio Bezerra agradeceu ao vereador pela interferência, e o 466 

cargo de vereador para falar com os professores para esclarecer aos demais, citando que até 467 

pegou o mesmo de surpresa, porque como líder do prefeito o mesmo não foi procurado pelo 468 

executivo, relatando que no dia anterior viu o edital e achou que estava tudo ok, ressaltando 469 
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que disse que era muito, porque a lei federal foi aprovada em janeiro e os municípios estavam 470 

se adequando para cumprir, relatando que estava acreditando que o projeto ia ser votado por 471 

unanimidade e seria tudo resolvido, enfatizando que sabe que vai, mas achava que já tinha 472 

sido tudo selecionado, mas votar um projeto que os professores concordam, porém vão entrar 473 

na justiça para receber o retroativo desse ano até o município cumprir, mencionando que era 474 

solidário e pediu que passasse a mensagem dos professores para o mesmo dialogar e ver, 475 

parabenizando o vereador e relatando que como vereador quer que o município cumpra o 476 

que foi aprovado pelo governo federal. O Vereador Alysson Moisés agradeceu as palavras do 477 

vereador e relatou que também não sabia no início, mas depois foi procurado por alguns 478 

professores, estava conversando com eles e no dia anterior eles mandaram essa parte do 479 

projeto para o mesmo, relatando que todos os vereadores iam votar até para que eles 480 

comecem a receber esse reajuste e  eles procurando na justiça essa parte é melhor para eles 481 

e para o município também, ressaltando que teve informação que isso vem acontecendo em 482 

outros município que não vão pagar o piso integral e já é fato que os professores vão procurar 483 

a justiça para tentar o restante do reajuste. Finalizou desejando uma boa sessão e um bom 484 

dia a todos. Na sequência, o senhor Presidente passou a Presidência da Casa para a Vice-485 

Presidente Vania Fernandes para fazeu uso da palavra. Em seguida, fez uso da palavra, o 486 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) que saudou a todos e iniciou seu discurso agradecendo a 487 

Deus por mais de uma oportunidade de estar mais uma vez em sessão presencial depois de 488 

dois (2) anos afastados da Casa devido devido pandemia. Em seguida, desejou boas-vindas aos 489 

funcionários da Casa, e desejou um ano de muitas bênçãos para todos, ainda pediu desculpas 490 

porque no dia da sessão solene, mulher destaque esqueceu de agradecer a secretária Juliane 491 

e sua equipe por ter cedido as tendas solicitadas. Em seguida, relatou que através do seu 492 

pedido ao Deputado João Maia, onde na primeira vez que se candidatou passando naquelas 493 

comunidades Alecrim, Diniz, Anjico, Saudade e Riacho das Cachoeiras, onde viu o sofrimento 494 

daquele pessoal quando adoecem que não tem carro direto para Serra Negra e tem que ir até 495 

Caicó e voltar para Serra Negra, relatando que sempre se preocupou e nunca parou de lutar 496 

pelo povo da zona rural, principalmente nessa questão da saúde, lá no Riacho da Timbaúba 497 

tem uma pessoa cadeirante, é uma das pessoas que sofrem e outras pessoas que sofrem com 498 

esse problema que não tem carro lá, relatando que agora foi entregue o carro a secretária de 499 

saúde e ela vai se responsabilizar que esse carro fique na comunidade igualmente o da Barra 500 

de São Pedro, porque com o carro lá quando precisar o carro já está lá pronto para socorrer 501 

as pessoas, relatando que ficou muito feliz com esse carro que veio para a assistência social 502 

que sempre colocou requerimento solicitando um carro para a assistência social, porque 503 

sempre viu que a assistência social era carente, apesar de uma vez ter ouvido dizer que a 504 

assistência social não era carente, mas no seu ponto de a assistência social é carente, e agora 505 

a assistência tem dois (2) carros, agradecendo a pessoa de Lula de Pedro que esteve à frente 506 

da assistência social e sempre lutou por esse carro, ele saiu, não conseguiu o carro, mas graças 507 

a Deus e a força de vontade dele só tinha a agradecer e parabenizar pelo secretário.  Relatou 508 

sobre a educação relatou que falou com o secretário Petrúcio e foi muito bem recebido por 509 

ele, relatando que tratou sobre ter sido procurado pelas pessoas em relação ao ônibus que 510 

não pega mais as crianças dentro da cidade para levar até as escolas, relatando que é contra 511 

essa lei que diz que carro só pode pegar estudantes a partir de quatro quilômetros (4KM), 512 

relatando que se a lei ampara que não pode pegar esses alunos, que é contra essa lei, que é a 513 

favor que o carro pegue os estudantes e leve a escola, relatando que o povo fala muito bem 514 

da Hermes Furtunato, mas as crianças tem que estudar nas escolas mais perto, só que as 515 

pessoas acham que a melhor é a Hermes, mas existe as outras escolas que são boas e tem 516 
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ótimos profissionais, enfatizando que a secretaria está obedecendo a lei, mas é a favor do 517 

carro permanecer pegando os estudantes, citando que uma pessoa disse e o mesmo concorda 518 

porque foi uma pessoa que andou nove quilômetros (9 KM) a pé, porque não tinha nada pra 519 

andar, mas hoje se tem e não vai voltar nas coisas negativas do passado e sim nas coisas boas 520 

que podem oferecer, mas a lei diz que não pode pegar a criança menos de quatro quilômetros 521 

e nem trazer menor de seis (6) sons da zona rural para a cidade para estudar, salientando que 522 

é contra porque colocou seu filho para estudar com menos de dois (2) anos. Em aparte cedida, 523 

ao Vereador Flávio Bezerra relatou que estava curioso para ver a lei, porque achava que 524 

estava havendo falta de interpretação, relatando que deve haver uma lei que menos de quatro 525 

quilômetros (4KM) não obriga que ir pegar, mas tem que saber porque antes pegava, então o 526 

gestor de antes tem que devolver o dinheiro e  responder por crime de improbidade 527 

administrativa, relatando que se existir a lei sim, porque fez coisa errada, relatando que 528 

entende que o município independente de quem for o gestor tem o projeto e quem vai 529 

assumindo vai dando continuidade no que existe de benefícios para a população e para o 530 

município município, e que procure criar outros benefícios, mas uma atitude que já está 531 

Irmandade no município e já é normal, é comum que os pais matricula o filho já sabendo que 532 

aquilo existe aí começa o ano e vem essa surpresa, uma atitude porque existe uma lei que 533 

deve está havendo atrapalhos que não obriga a menos de quatro quilômetros (4KM) trazer, 534 

mas se já trazia tem certeza que todos têm que sensibilizar o prefeito para que dê 535 

continuidade a isso e que atropele a lei, citando que entende que não entende essa lei nesses 536 

termos, ressaltando 1ue está curioso e os nove (9) vereadores deviam fazer um requerimento 537 

solicitar a lei que diz que é improbidade trazer esses estudantes, porque se respeita a 538 

impessoalidade o município pode mandar pegar onde for. Retomando suas palavras, o 539 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) questionou qual é o pai que não quer que o filho estude, 540 

relatando que estava com a Vereadora Ana Karinne e o prefeito e ela puxou esse assunto 541 

questionando por qual motivo o carro não ia mãos pegar os estudantes da cidade e Serginho 542 

falou que ia cortar gastos, ressaltando que o secretário disse isso, aí recuou porque ficou sem 543 

entender, o secretário diz que a lei proíbe que pegue, o prefeito diz que é para cortar gastos, 544 

relatando que ficou sem entender. Relatou também que ficou muito feliz quando o Vereador 545 

José Roberto falou que sexta-feira chega os médicos para atender na cidade, e fica triste 546 

porque não entende o motivo dos médicos não querer atender mais em Serra Negra, chega 547 

em uma semana e sai na outra, ressaltando que antes os médicos recebiam menos, faltavam, 548 

mas ultimamente é um descaso muito grande esses médicos não quererem mais atender em 549 

Serra Negra, médico só de plantão, citando que são excelentes profissionais e que continuem 550 

sempre na comissão de frente nos plantões em Serra Negra, citando que chegou um momento 551 

que a maternidade ficou até sem injeção, porque só tem médico de plantão e é só injeção que 552 

passa, citando o caso de uma pessoa que foi no dia anterior e não tinha mais injeção e não 553 

deu tempo questionar a alguém da maternidade se era verdade, mas diante da falta de médico 554 

findou acreditando que não tinha mais, salientando que antes não tinham remédio, e agora 555 

não tem médico e está difícil a saúde de Serra Negra, relatando que foi pregado já saúde 556 

humanizada, mas infelizmente não é. Em aparte cedida, ao Vereador Sesiom Wanderley 557 

parabenizou a fala do vereador, relatando foi falado dos carros que chegaram para renovar a 558 

frota e deixou como sugestão, os vereadores poder buscar junto aos políticos que está nas 559 

próximo das campanhas,  para tentar conseguir uma ambulância melhor para transportar os 560 

doentes com mais dignidade, ressaltando que tem ambulância que não estão mais em um 561 

bom estado de conservação são ambulâncias pequenas e viagens longas a Natal, se for um 562 

paciente com traumatismo craniano que não tem um atendimento adequado na cidade 563 
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vizinha e precisa ir para o Walfredo de maneira adequada com conforto, o doente merece, 564 

deixando como sugestão e relatando que essa não é a situação só da cidade, e articulando 565 

com os políticos podem conseguir esse pleito para Serra Negra. Retomando suas palavras, o 566 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) pediu a secretaria de saneamento, porque como as casas 567 

de Serra Negra só cresce para cima, citando que uma pessoa construiu uma casa em um 568 

morro, a Cosern vem e consegue ligar a energia, mas a água não se consegue, pedindo a 569 

secretária que não tem engenheiro, não tem planta e está deixando de ligar a água do pessoal 570 

que está construindo a casa dentro dos muros, solicitando que a secretária Jéssica que veja 571 

uma maneira que essas pessoas que estão sendo prejudicadas na cidade e não consegue ligar 572 

sua água que tenha esse direito de ligar a água, porque muitas pessoas vendem o muro e 573 

ficam famílias diferentes. Finalizou parabenizando o pessoal amantes de animais e que 574 

cuidam, onde estão construindo uma casa para eles ao lado do posto fiscal, pedindo para que 575 

quem fez reforma nas casas que tiver algum material que doem para ser construído essa casa 576 

para ajudar essas pessoas que tanto amam os animais, já que os animais da cidade andam 577 

abandonados. Retomando a Presidência da Casa, o senhor Presidente passou a palavra ao 578 

Vereador Sesiom Wanderley que após saudar a todos, iniciou seu discurso agradecendo a 579 

Deus pela volta aos trabalhos legislativos de maneira presencial, ressaltando que estava um 580 

pouco ansioso e que era uma satisfação estar no plenário defendendo o povo de Serra Negra. 581 

Em seguida, falou das chuvas e rogou a Deus para ter um inverno bom, citando que teve boas 582 

chuvas no município outros locais estão secos e ainda tem risco de um inverno irregular com 583 

essa generalidade de chuvas isoladas, relatando que costumam dizer que Serra Negra é 584 

abençoada e bem chuvosa. Parabenizou o presidente pelo evento do dia da mulher com nove 585 

agraciadas pela Casa, estava tudo muito bonito e espera que possa melhorar a cada ano para 586 

homenagear essas mulheres do município. Ainda emitiu os parabéns a pessoa de Donaldo 587 

Nazário e seu filho hildindo  que estão fazendo um trabalho muito bonito pegando vídeos na 588 

Internet, fazendo esse trabalho de resgatar vídeos de festas em Serra Negra de momentos do 589 

passado é repassando esses momentos para o digital e colocando no YouTube e para o 590 

WhatsApp para se possa reviver aqueles momentos felizes que tiveram com pessoas no 591 

passado, relatando que o filho do canal é Videoserra pedindo às pessoas para seguir o canal 592 

para que possa dar audiência a esse trabalho que eles vem realizando. Em seu discurso, ainda 593 

relatou sobre a educação que fez visita juntamente com os Vereadores Eraldo e José Roberto 594 

na semana passada, se dirigiram a escola da Solidão e lá encontrou profissionais dedicados 595 

com seus alunos, uma sala de aula com suas crianças sadias, porém encontrou uma estrutura 596 

física já degradada que precisa urgentemente de reparos e pelo menos uma pintura na escola, 597 

é um local que faz muito tempo que não vê pintura, e está merecendo uma visita do executivo 598 

para avaliar a real situação do local, a qualidade dos banheiros das crianças, é inadmissível 599 

uma criança com a faixa etária escolar utilizar o mesmo sanitário de um professor e visitantes 600 

também, relatando que as crianças usam o mesmo banheiro que os professores na Solidão, 601 

encontrou salas sem ventiladores e já ia fazer um requerimento para a próxima sessão, porque 602 

mora no sertão e sabe o clima tropical e mesmo nesse período chuvoso em horários de pico 603 

só sol já tem uma temperatura elevada e essas crianças em sala com ventiladores, ressaltando 604 

que que espera que o pleito seja atendido brevemente, visitou também a creche Ruy Pereira 605 

e detectou muito bem, muitas queixas e estava fazendo um levantamento dos problemas para 606 

fazer em forma de protocolou em forma de requerimento para sanar esses problemas, citando 607 

salas de aulas com dezenove (19) crianças e um cuidador, e não tem condições de um cuidador 608 

cuidar de dezenove crianças (19), ressaltando que isso deve ser revisto, professor substituto 609 

para fuçar na sala quando faltar algum profissional e não está tendo esse serviço. Relatou 610 
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rompem sobre a saúde do município como médico há doze (12) anos já vivenciou outras 611 

gestões e a gestão passada do atual prefeito e tem convicção em dizer que estava na pior 612 

situação no momento, vivenciando uma falta de médico que não é de agora é de bastante 613 

tempo esses médicos contratados ficam por um período e logo após pedem para sair, mas 614 

porque só em Serra Negra acontece isso, porque nas outras cidade tem médicos, 615 

questionando se é falta de profissional no mercado, relatando que tem certeza absoluta que 616 

não é, citando que na Paraíba tem quase dez faculdades de medicina formando de cinquenta 617 

a sessenta médicos por semestre, no Rio Grande do Norte tem várias também formando 618 

médicos e colocando cada vez mais profissionais no mercado, enfatizando que tem certeza 619 

que não falta médico, será que falta condições de trabalho para esses médicos virem trabalhar 620 

e irem embora, não sabe, é uma pergunta que deixa no ar, relatando que já ouviu reclamações 621 

de profissionais de saúde do município dizendo que o médico vem trabalhar na UBS Paulina 622 

para fazer atendimentos básicos de saúde a saúde da família e tem que fazer de tudo é acaba 623 

fazendo um serviço mal feito, e quando é procurado no dia a dia fica clamando o coração com 624 

fatos que acontecem na cidade, salientando que morreu uma pessoa na Saudade, a família 625 

quer fazer o sepultamento e não tem profissional médico para emitir o óbito, e a família correu 626 

para Timbaúba, agradecendo ao município por atender essas pessoas que quando precisam 627 

procuram o município de Timbaúba, citando que esse é um dos relatos que acontece, fora o 628 

uso de medicamento controlado que precisa de receita para comprar o remédio para 629 

inúmeras patologias que existem em uma comunidade e essas pessoas estão sem acesso a um 630 

antibiótico, que é a medicação mais básica para se praticar a medicina. Finalizou fazendo esse 631 

apelo a secretaria de saúde, ao prefeito e aos nove vereadores para que tenha a sensibilidade 632 

quando se trata de saúde, como foi mencionando que esqueça partido A ou B, porque quando 633 

se vê uma mãe com o filho com problema de saúde não pode pensar em política e sim ajudar 634 

a pessoa. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra agradeceu a parte e relatou que ouviu 635 

a fala do vereador e é solidário como líder do prefeito já fez algumas anotações para tentar 636 

debater junto ao executivo e vê o que consegue de êxito para tentar melhorar. Relatando que 637 

em um parte da fala chamou a atenção quando deu o exemplo da UBS do Arécio que ouviu 638 

falar que médicos da saúde da família que vai para atendimento passa a fazer um faz tudo, 639 

atende urgência e tudo, é muito importante saber mais detalhado quem é o médico para 640 

tentar resolver o problema, citando que vai procurar o executivo para tentar dar alguma 641 

resposta na próxima sessão. Projeto de Lei 04/2022 - Encaminhado à CCJ em 23/02/2022, em 642 

discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou  que o projeto surgiu de uma conversa entre 643 

mães que têm filhos diagnosticados com espectro autista, explanando sobre o que é o 644 

transtorno do espectro do autista, relatando que é uma questão que merece está debatendo, 645 

não só implantar uma lei que dê prioridade a essas crianças com autismo e seus 646 

acompanhantes, mas também é muito importante a conscientização da comunidade para 647 

acabar com total forma de preconceito, porque é uma forma de deficiência e é amparado por 648 

lei, salientando que no ano passado Aninha que tem um filho autista a procurou pedindo algo 649 

que desse essa prioridade, esse ano também Camila a procurou, até porque quando 650 

enfrentam filas seja em lotéricas, centro de saúde, quem tem essa deficiência é muito difícil 651 

se manter por muito em locais assim, ressaltando que ouvindo essas mães procurou a 652 

assistência técnica da Câmara, citando que inclusive já viu em algumas cidades mais próximas, 653 

citando Caicó, em alguns estabelecimentos comerciais como farmácias, na loja da Tim, em 654 

escolas, em unidades básicas tem a placa com o símbolo do autismo e o atendimento 655 

prioritário também, relatando que todo mundo tem alguma deficiência, mas para quem não 656 

tem essa deficiência específica que para muitos pode até ser besteira, mas só sabe quem sofre 657 
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na pele a importância que é essa visibilidade para essas pessoas que necessitam desse 658 

atendimento prioritário, por isso elaborou o projeto de lei colocando o atendimento 659 

prioritário na cidade, nos supermercados, bancos, casas lotéricas, correios, farmácias, bares, 660 

restaurantes, lojas comerciais, instituições de ensino, no hospital e nas unidades básicas de 661 

saúde, mencionando que a partir do momento que for aprovada e sancionada essa lei pelo 662 

prefeito, além desse atendimento prioritário eles terão direito a carteirinha de identificação 663 

do autista, que é algo novo e que vem sendo implantado em diversas cidades e o município 664 

também dá o pontapé inicial sobre essa questão, salientando que fica muito feliz quando 665 

utiliza o cargo legislativo para abraçar essas causas sociais e também dar atenção a essas 666 

pessoas que tanto necessitam, relatando que a pedido dessas mães elaborou esse projeto de 667 

lei é acredita que será aprovado por todos os vereadores e sancionado pelo prefeito e que os 668 

estabelecimentos comerciais, as unidades escolares e de saúde abracem essa causa e façam 669 

valer o atendimento prioritário a essas crianças com espectro autista e seus acompanhantes. 670 

O Vereador Flávio Bezerra parabenizou a vereadora, autora do projeto, relatando que a 671 

vereadora foi muito feliz em seu projeto que com certeza seria aprovado por todos os 672 

vereadores e abraçado pelo município,  relatando sobre a importância do projeto em uma 673 

única palavra, inclusão, citando que quando chega um cadeirante todos se afastam, o que é 674 

importante a acessibilidade, mas qualquer pessoa quando chega um cadeirante se tem o 675 

prazer de dar o lugar, também um idoso, uma mulher com bebê, uma mulher grávida, mas o 676 

autista passam despercebidos, e dentro do desconforto da doença só a demora já agita e eles, 677 

e com a demora talvez as pessoas que estão na fila e não sabem começam a criticar achando 678 

que está sendo intolerante e mal educado, quando ele é vítima de uma doença que estão se 679 

sentindo incomodado, e a inclusão e a carteirinha dá esse direito é uma opção para família 680 

que escolhe se quer que seja descoberto ou não, relatando que é um projeto muito sábio que 681 

dá condições, inclusão e ao mesmo tempo resguarda, onde todos têm a escolha de querer ou 682 

não apresentar a carteirinha, ressaltando que é um projeto que não tem nem o que 683 

questionar, citando que não leu na íntegra, mas não tem o que questionar e nem acrescentar, 684 

é só abraçar, parabenizar, transformar em lei, ser sancionado e que o município coloque em 685 

prática. O Vereador Alysson Moisés frisou a importância do projeto da vereadora, citando a 686 

importância que terá no município, relatando que só quem tem um filho autista sabe essa 687 

importância, como o vereador disse quem tem filho autista sabe que não é percebido assim, 688 

sabe as dificuldades, os tratamentos diários, porque é para o resto da vida, relatando que é 689 

favorável ao projeto, e questionou a vereadora se ela sabia quantas crianças as artistas têm 690 

no município. A Vereadora Ana Karinne relatou que ainda não se tem a demanda total de 691 

quantas crianças tem autistas no município, mas sabe de algumas, inclusive as que a 692 

procuraram, e com isso a mesma levantou o projeto, mas a demandas total não tem, citando 693 

que daí a importância do projeto e que no artigo diz que no município quem tiver a criança 694 

com espectro autista procure a secretaria de saúde para fazer a carteira de identificação, onde 695 

inclusive já vai formar o banco de dados do município para saber quantos tem e até servir para 696 

as políticas públicas nessa questão, daí a importância do projeto. O Vereador Sesiom 697 

Wanderley parabenizou a vereadora por apresentar a Casa esse projeto de lei 698 

importantíssimo fundamental, ressaltando que é uma causa digna e justa, citando que entra 699 

na inclusão como o vereador falou, ressaltando que esse é um problema que encontra no 700 

município na área da saúde, citando que fez uma visita na Creche Ruy Pereira conversou com 701 

os professores e essa foi uma queixa que recebeu com muita intensidade por aqueles 702 

profissionais, onde alunos com TDAH (Transtorno do Déficit de Atenção com Hiperatividade) 703 

que pode ser um autismo subclínico, são crianças que precisam de uma avaliação com 704 
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psiquiatra infantil, com um neuropediatra, com um psicólogo, relatando que é um serviço que 705 

tinha antes na creche esse acompanhamento com crianças, salientando que essas crianças 706 

para serem detectadas o transtorno do espectro autista tem que passar por várias consultas, 707 

por entrevistas com os pais, com os cuidadores, porque são essas pessoas que identificam 708 

esses problemas no dia a dia daquelas crianças, relatando que hoje se tem uma deficiência na 709 

creche, um local que as crianças mais frequentam, a necessidade de um acompanhamento 710 

psicológico semanal ou mensal, ressaltando que não tem tido isso ultimamente na escola, e 711 

foi relatado um número enorme de TDAH, com sintomas de autismo, crianças que não 712 

conseguem prestar atenção nas aulas, que não consegue ter uma simples organização, que 713 

tem déficit no aprendizado, umas crianças com o aprendizado muito mais avançado, esse 714 

número como o Vereador Alysson perguntou a Vereadora Ana não existe no município, e esse 715 

projeto vem para somar com a saúde e a educação de Serra Negra. A Vereadora Vania 716 

Fernandes parabenizou a vereadora por trazer um projeto desse nível para o município, 717 

relatando que como o vereador falou e um meio de inclusão, porque quantas famílias não tem 718 

um filho com alguma deficiência ou síndrome, e nem todos são iguais, porque enquanto antes 719 

uns trabalham e expõe, algumas famílias elas se sentem constrangidas em expor, e essa forma 720 

é até um incentivo para os que buscam apoio a seus filhos e se sentem constrangidos vão 721 

acompanhar isso através das políticas públicas que serão implantadas através desse projeto, 722 

e as escolas terá mais apoio da administração nesse sentido para apoiar essas crianças com 723 

alguma deficiência, citando que seu voto é favorável ao projeto e relatou que sofre para que 724 

seja cumprido em todas as escolas, principalmente nas escolas onde mais se identifica essa 725 

deficiência nas crianças, trabalhar também o apoio às famílias para solucionar junto o 726 

problema. O Vereador Eraldo Alves parabenizou a vereadora por trazer esse projeto tão 727 

importante que vem de encontro a uma das reivindicações que ouviu essa da educação no 728 

sentido que o município possa identificar e proporcionar essas pessoas que tanto necessitam, 729 

relatando que era totalmente de acordo ao projeto, porque a aprovação e execução só vem a 730 

atender e melhorar um das preocupações dos profissionais da creche no sentido de facilitar 731 

através desses referido exames para identificar e dar prioridade a essas pessoas. O Vereador 732 

Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou a vereadora por esse projeto grandioso, relatando que 733 

como o vereador falou é difícil perceber esse problema na criança, inclusive tem um sobrinho 734 

com essa especialidade e não via, a mãe Camila detectou e levou para o médico, o que levam 735 

essas mães a procurarem os direitos dessas crianças, citando o caso de uma pessoa que 736 

aconteceu essa semana, onde foi nomeada uma pessoa que o mesmo tem certeza que é 737 

incapaz de assumir o cargo que por falta de ética e educação ela não sou e tratar essa mãe, as 738 

medidas já estão sendo tomadas,  pois a mãe procurou seus direitos, citando que a pessoa 739 

vazou até informações pessoais e fez com que a mãe tomasse suas medidas, relatando que é 740 

favorável ao projeto. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pelo 741 

projeto que é de grande valia, só irá somar e ajudar as crianças. Em seguida, o senhor 742 

Presidente comunicou que considerando que a presidente da Comissão de Legislação, 743 

Constituição, Justiça e Redação final é autora do Projeto de Lei 04/2022 fica designado o 744 

Vereador Flávio Bezerra para atuar como presidente da comissão especificamente na referida 745 

matéria conforme dispõe o Artigo 28 do Regimento Interno, solicitando que o vereador se 746 

pronuncie acerca do parecer ao referido projeto. Não havendo mais nada a ser discutido, a 747 

Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final apresentou parecer favorável, 748 

aprovado por três (3) dos membros da comissão, após submetido a votação no plenário, 749 

aprovado por todos os Vereadores presentes. Após, sendo colocado em discussão e 750 

submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 04/2022 sendo aprovado por todos, o 751 
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senhor Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse ao executivo para sua 752 

sanção. Moção de Pesar 07/2022, em discussão, o Vereador Flávio Bezerra deixou aberto 753 

para todos os vereadores que quiserem subscrever, porque o município é pequeno e sabe dos 754 

laços de afinidade que muitas vezes nem sabe, mas muitas vezes outro vereador tem um laço 755 

maior do que o Vereador autor da proposição, relatando que é uma das últimas homenagens 756 

que faz com o sentimento de pesar e perda, acha mais do que justo assinarem, porque torna 757 

a homenagem mais brilhante e transmite um abraço mais aconchegante, mais apertado da 758 

Câmara, de reconhecimento, de conforto na hora da perda, e de apoio por um poder que 759 

entende que é o poder que mais representa a população do município, o vereador 760 

principalmente nas cidades pequenas que andam nas calçadas, relatando que sempre diz que 761 

é o mínimo de homenagem que esse poder legislativo pode fazer em agradecimento a uma 762 

pessoa que passou pelo município com um marco, com um trabalho e que deixa uma família 763 

numerosa e influente, destacando sobre os momentos que conviveu com seu Expedito, 764 

relatando que dar a seu Expedito um título que por si só ele quem se deu, um patriarca de 765 

família respeitada no município, numerosa, grande e influente, citando que ainda jovem via 766 

seu pai que tinha seu Expedito como pessoa de confiança para construir açudes e barragens, 767 

construía ainda de jumento, citando que lembra do açude do Rachinho na Fazenda Cacimbas 768 

onde mora Sivonaldo que ele estava construindo e que os trabalhadores dele eram todos 769 

família, filhos, relatando que ele era uma pessoa de confiança de seu Tio Bezerra, enfatizando 770 

que criou laços e hoje ver o tamanho da família que ele construiu, ressaltando que apesar dele 771 

ter cumprido a missão dele pela idade, mas a Casa não poderia deixar de fazer essa simples e 772 

singela homenagem, mas acima de tudo de reconhecimento, pedindo que os vereadores que 773 

tiverem afinidade que subscrevessem, porque entende que a subscrição e a aprovação de 774 

todos só enriquece a homenagem. O Vereador Eraldo Alves somou-se a moção do vereador, 775 

deixando sua solidariedade, um abraço e os votos de pesar a todos os familiares, pessoas que 776 

tem uma boa convivência, um bom diálogo, um respeito, citando o nome dos filhos, 777 

ressaltando que seu Expedito é uma pessoa bastante respeitada e conhecida no município e 778 

com certeza foi uma grande perda não só para sua família, mas também para o município, 779 

pedindo para subscrever. O Vereador Sesiom Wanderley agradeceu ao vereador por abrir 780 

para subscrever a moção e expressou seus votos de pesar e sentimento a toda a família, em 781 

especial seu amigo Neguinho, filho de seu Expedito. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) 782 

parabenizou o vereador pela moção, deixando seus votos de pesar e solidariedade aos 783 

familiares, relatando que cresceu na rua Aristides Alves de Moura conhecendo seu Expedito 784 

como Expedito Preto, Expedito do bar, citando que acredita que nenhum bar no município 785 

tinha um refrigerante tão gelado como o dele, era um homem de caráter, honesto, e 786 

trabalhador, mas humilde, uma família enorme e de pessoas do bem, pedindo para subscrever 787 

a proposição. O Vereador Alysson Moisés parabenizou o vereador pela moção, expressando 788 

seus votos de pesar e solidariedade a toda família, relatando que quando falece alguém no 789 

município, sempre tem alguém que é mais próximo da família, citando que essa é uma singela 790 

homenagem, mas a família fica muito feliz em ver que a Câmara tirou um momento da sessão 791 

para homenagear aquele parente que se foi, ressaltando que pode alguém pensar que é 792 

pouco, mas para a família simboliza muito essa homenagem, pedindo para subscrever. O 793 

Vereador José Roberto agradeceu ao vereador por poder subscrever, se solicitando a toda 794 

família de seu Expedito em nome dona Geralda sua amiga, citando que seu Expedito é 795 

exemplar de garra, de bom pai, de bom filho, de bom esposo, um homem que deixa seu legado 796 

de homem simples e trabalhador, deixando um abraço de solidariedade. A Vereadora Vania 797 

Fernandes somou-se a moção do vereador pela moção, agradeceu por abrir para subscrever 798 
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a moção, deixando os votos de pesar e solidariedade a toda a família de seu Expedito, citando 799 

que na sua adolescência teve um conflito maior com a família de seu Expedito, porque as 800 

meninas faziam aquelas panelas de barro e a mesma todo dia estava lá, ainda aprendeu a 801 

fazer algumas, mas vou o passar dos anos vai se distanciando, citando que as suas não ficavam 802 

bem feitas como as das meninas, mas sempre estava lá prestando atenção e tentando fazer 803 

com a saudosa Maria filha de seu Expedito, Nina, Francisca, e Doninha que eram colega de 804 

sala, na qual teve um bom convívio na adolescência, tempos bons que não voltam mais, 805 

deixando os sentimentos a toda família. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) agradeceu ao 806 

vereador por abrir para subscrever, relatando que tinha amizade com toda a família, dona 807 

Geralda e os filhos, ressaltando que observou que a pessoa de Pretona só se ele estivesse 808 

muito doente para não ir a um sepultamento, porque nunca viu alguém gostar de estar tão 809 

presente com a família como Pretona gosta. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 810 

submetida em votação, não tendo nenhum voto contrário, a moção foi aprovada por todos os 811 

Vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou a Secretária da Casa que 812 

encaminhasse a moção a seu destino. Requerimento 38/2022, em discussão, o Vereador 813 

Eraldo Alves relatou sobre seu repúdio e lamentação pelo ocorrido na Casa de Cultura Juvenal 814 

Lamartine, relatando que de fato já vinha preocupado com a situação daquela casa que tanto 815 

proporcionou o palco para o exercício da cultura do município, ressaltando que acha que o 816 

governo do estado não somente o que está no poder, mas que os últimos governos tenham 817 

dado uma atenção no sentido de melhorar a estrutura das casas de culturas da região, citando 818 

que teve a oportunidade de participar de reuniões em algumas casas de culturas da região 819 

recentemente, Timbaúba dos Batista, Acari e dentre outras, e percebeu a carência na 820 

qualidade da infraestrutura do Rio Grande do Norte, mas particularmente a de Serra Negra, 821 

relatando que já tinha discutido na Casa sobre o assunto, já tinha ido inclusive aos deputados, 822 

salientando que o Deputado Rafael Motta que visitou com o mesmo garantiu e empenhou no 823 

orçamento geral da União para essa referida casa, inclusive foi atencioso nos últimos dias 824 

quando de imediato ligou para o diretor da fundação José Augusto no sentido de agilizar a 825 

liberação da emenda, também discutiu com o deputado estadual Francisco do PT que também 826 

é líder do governo e também garantiu uma emenda na ordem de sessenta mil reais ainda para 827 

ser inserida esse ano na casa de cultura, mas infelizmente os técnicos que vieram de imediato 828 

fazer uma vistoria, detectaram na tesoura, citando que não foi roído, cupim, mas foi a tesoura 829 

que disparou e infelizmente ocasionou esse problema que toda a comunidade sabe, relatando 830 

que fez o contato de imediato com o diretor da casa da cultura Jarbas Ribeiro, no mesmo dia 831 

entrou em contato com o diretor da fundação José Augusto, Crispiniano Neto, tratou também 832 

com o deputado Francisco e estava buscando todos os meios possíveis e necessário para que 833 

seja feito o mais rápido possível os reparos, citando que recebeu informações do diretor da 834 

instituição que a equipe infraestruturas da fundação está terminando uma reparação na casa 835 

de cultura de Caicó e já vem pra Serra Negra nos últimos dias, mas estava protocolado o 836 

requerimento no sentido de oficializar o que estava discutindo para ver se o estado não só 837 

através das duas emendas dos deputados, mas com todo o conhecimento da situação venha 838 

fazer um reparo, uma vistoria e um investimento na Casa da cultura do município que tanto 839 

merece, relatando sobre a falta de parceria entre governo estado e município, citando que 840 

até o ano de dois mil e oito (2008) tinha um termo de parceria e cooperação do município que 841 

disponibilizava uma ASG, uma revisão nesse tipo de telhado, mas infelizmente desde dois mil 842 

e oito (2008) esse contrato está vencido e infelizmente nunca mais foi renovado, deixando 843 

como dica que seja renovado oficialmente entre município estado um termo de 844 

cooperação  para o bom e melhor funcionamento da casa de cultura do município, 845 
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encaminhando a solicitação ao estado no sentido de oficializar e agilizar para que venha ser 846 

feito o serviço da casa de cultura o quanto antes. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o 847 

vereador pela proposição, e relatou que se preocupa há tempos já aparecia problemas na 848 

parte do telhado, citando que essa da tesoura não estava sabendo,  citando que se foi na 849 

tesoura, foi problema do início quando foi construído, questionando se a casa de cultura era 850 

subordinada ao governo do estado, porque o cargo da pessoa que administrar sim é do 851 

governo do estado, citando que o município é tão criticado, as escolas, sobre pintura e tudo, 852 

aí o órgão deixar chegar a esse ponto de colocar a população em risco, citando que o problema 853 

houve agora, mas quem estava usando com esse problema na tesoura, questionando se já 854 

pensaram se essa tesoura cai e machuca a população, relatando que fica a preocupação, e 855 

tem que ver de quem é a responsabilidade se do estado ou do município, porque o mercado 856 

público, todo mundo se preocupou, veio corpo de bombeiros, veio até ministério público para 857 

fazer acordo, mas a Casa da cultura fecha e tudo bem, ressaltando que o responsável deve 858 

correr atrás, porque não correu antes, porque não viu o problema antes, ressaltando que fica 859 

indignado, enfatizando que sempre quando cobra do município, fala que tem que cobrar do 860 

estado também, porque tem que resolver o problema independente de ser aliado político ou 861 

não, relatando que a questão da Casa da cultura se o governo está se pronunciando para 862 

resolver agora, fica o registro que isso poderia ter sido resolvido antes, porque os problemas 863 

foram detectados lá atrás. O Vereador Alysson Moisés frisando a preocupação do diretor 864 

Jarbas Ribeiro que já vinha há bastante tempo com essa preocupação e infelizmente 865 

aconteceu esse problema, uma coisa que já estava sendo avisado, o prédio já estava muito 866 

deteriorado, relatando que ele vinha tentando essa reforma lá da casa, mas infelizmente 867 

chegou a cair o teto, onde graças a Deus não tinha ninguém na hora, porque isso seria uma 868 

coisa muito ruim para o município que ia ficar com uma imagem feia, questionando se o 869 

Vereador Eraldo de quem era o nome do prédio, se era do município, porque não sabia era 870 

cedido. O Vereador Eraldo Alves relatou que também tinha essa curiosidade, e foi passado 871 

pela Casa e aprovado a doação do referido prédio para o estado para colocar a casa da cultura, 872 

relatando que é um prédio de domínio do estado. Ressaltando que deve se procurar nos anais 873 

da Casa, citando que foi no início do governo de Rogério que passou pela Casa e aprovado, 874 

mas vai aproveitar as perguntas para se aprofundar soube. O Vereador Alysson Moisés 875 

relatou que faz muito tempo e não lembra se foi cessão ou doação, porque é o caso de ver se 876 

foi uma cessão e não está sendo bem cuidado se não era o caso do município reaver o prédio 877 

e ficar responsável, tentar deixar uma infraestrutura adequada para se funcionar melhor, 878 

relatando que realmente está muito abandonado, enfatizando que Jarbas Ribeiro tentou 879 

muito buscar essa reforma, citando que até quando entrou ele fez uma vaquinha pedindo 880 

doação para comprar material e fazer um serviço de melhoria lá. Não havendo nada mais a 881 

ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 882 

requerimento foi aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor 883 

Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 884 

Requerimento 39/2022, em discussão, o Vereador Eraldo Alves relatou que também estava 885 

oficializando uma reivindicação de algo que vem discutindo nas sessões anteriores, já tratou 886 

dessa necessidade também com o Deputado Francisco, também com a secretaria através do 887 

coronel Mendonça, e mostrou que estava sensibilizando e pedindo o apoio dos vereadores no 888 

sentido que o estado e a secretaria de segurança pública garanta a devolução, uma segunda 889 

viatura para a polícia militar do município, citando que já teve situações do tipo quando a 890 

polícia, mas o município adquiriu uma viatura nova e a outra usada foi deslocada na época 891 

para o município de Timbaúba dos Batistas que agora recentemente recebeu uma nova, 892 



20 
 

ressaltando que estava interferindo e trabalhando no sentido que o município venha a ter 893 

essa segunda viatura pelo fato de que quando a polícia está trabalhando uma ocorrência na 894 

cidade com uma única viatura se a zona rural solicitar uma ronda ou a presença vem ter essa 895 

dificuldade da segunda viatura, da mesma forma se acontecer vive e versa, se acontecer uma 896 

diligencia na zona rural como presenciou e testemunhou a muito pouco tempo e a cidade fica 897 

descoberta, relatando que se faz necessário um município como Serra Negra fronteiro com a 898 

Paraíba, com uma extensão territorial muito grande apesar de ter recebido duas (2) motos a 899 

disposição, mas se faz necessário essa segunda disposição da polícia militar, salientando que 900 

vem tratando isso com a secretaria e com o parlamentar, mas através dessa Casa legislativa 901 

estava oficializando e queria o apoio dos vereadores para que continue essa luta e venha a 902 

conseguir essa segunda viatura para o município. Não havendo nada mais a ser discutido, 903 

sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 904 

aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou a 905 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Regime de Urgência - 906 

PROJETO DE LEI 06/2022, em discussão, Vereador Eraldo Alves relatou que na última sessão 907 

apresentou um requerimento solicitando que o município pudesse agilizar e enviar esse 908 

projeto que todos os anos vem para a Casa legislativa e tem dado toda uma atenção e 909 

prioridade no sentido de garantir o reajuste do piso salarial do magistério de acordo com a lei 910 

federal, relatando que esse ano considera uma questão mais particular dos anos anteriores, 911 

ressaltando que ao seu ver o governo federal recebeu um reajuste justo e importante para a 912 

classe,  mas surpreendeu os municípios e estados de pouca receita do tamanho do percentual 913 

de trinta e três por cento (33%), parabenizando a classe de professores de Serra Negra pelo 914 

tamanho e a importância dessa discussão que eles tiveram com o município, onde criaram 915 

uma comissão que se reuniu duas (2) ou três (3) vezes, tiveram na assembleia, parabenizando 916 

a classe de professores do município pela tolerância, pela paciência, pela compreensão e pelo 917 

entendimento que firmaram entre o poder executivo para que hoje esse projeto possa estar 918 

aqui sendo discutido pelos vereadores, apesar deles saberem e com todo direito lutarem pela 919 

integridade do percentual do piso, mas com ao mesmo tempo eles entenderam e 920 

reconheceram a situação financeira do município e também caso viesse acontecer uma greve 921 

como aconteceu em outros municípios e até mesmo no próprio estado, seria muito ruim para 922 

o momento, não só para os alunos, mas para a própria classe que já faz dois anos que não 923 

tinha aulas presenciais. O Vereador Flávio Bezerra pediu questão de ordem e relatou que o 924 

que estava em discussão era o regime de urgência, e a discussão é porque estava votando a 925 

urgência e depois que é a discussão do projeto de lei. O Vereador Eraldo Alves relatou que 926 

estava em discussão o regime de urgência. O Vereador Flávio Bezerra relatou que a questão 927 

da urgência acredita que todos concordam é sobre uma lei federal que foi aprovada em janeiro 928 

e os municípios como o vereador falou foi um impacto financeiro grande para os municípios 929 

de poucos recursos e esses professores já estão penalizados que poderiam estar recebendo o 930 

reajuste, foi feito o acordo com o município e o caráter de urgência é concordado por todos, 931 

porque a classe está sabendo, já deveria ter recebido, fez um acordo para ficar recebendo 932 

uma parte e quanto mais rápido a Casa aprovar melhor, relatando que pediu a palavra para 933 

dá ênfase a urgência e viabilizar o projeto. A Vereadora Vania Fernandes relatou que a 934 

urgência estava para ser votada estava sendo justificada que sendo votado nesta sessão ainda 935 

dá tempo incluir na folha de pagamento do mês de março e os professores receberem esse 936 

retroativo pelo mês de janeiro e fevereiro já na folha de pagamento do mês. O Vereador 937 

Eraldo Alves relatou que em relação a urgência estava de acordo, porque como já foi dito 938 

garante que esse reajuste venha a ser apresentado e concedido na folha de pagamento do 939 
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mês de março. Em seguida, o senhor Presidente comunicou que se aprovada a Urgência, 940 

conforme Artigo 41, §2° da Lei Orgânica Municipal: “aprovada a urgência, o Projeto de Lei será 941 

submetido para votação na mesma sessão em que ocorrer a aprovação da urgência, que 942 

poderá ser dispensado de pareceres das comissões”. Projeto de Lei 06/2022, em discussão, o 943 

Vereador Eraldo Alves relatou que antes da discussão gostaria de apresentar uma emenda 944 

aditiva ao Projeto de Lei 06/2022, relatando que já protocolou na Casa e ia passar para a 945 

Presidência, relatando que antes de fazer a leitura da emenda, faria a defesa, ressaltando que 946 

sempre teve o maior cuidado, atenção e respeito em todos os projetos não só relacionado aos 947 

professores, mas especialmente a essa categoria, enfatizando que o fato do projeto chegar 948 

em regime de urgência foi justificado e aprovado, o mérito do projeto como todo não tem 949 

dúvida da constitucionalidade e sabe que foi de acordo com a categoria dos professores, 950 

relatando que o que queria defender e pedir o entendimento de todos os vereadores nesse 951 

momento é que o acordo que foi feito com a classe eles parcelada o projeto como não foi lido 952 

da seguinte forma, fazendo a leitura do projeto de como ficou dividido a porcentagem do 953 

pagamento. O Vereador Flávio Bezerra pediu questão de ordem e questionou se cabia a 954 

emenda após a votação da emenda, porque na hora que a matéria é aprovada entende que a 955 

matéria é só aquela e existe uma unanimidade, relatando que foi aprovado a urgência para 956 

ser votado nesta sessão, aí depois da urgência surge uma nova matéria que os vereadores 957 

talvez precisassem estudar e debater com a classe, ressaltando que conflito com a urgência, 958 

ressaltando que chamou a secretária para tirar essa dúvida. O Vereador Eraldo Alves relatou 959 

que o procurador foi chamado para explicar, relatando que somente hoje todos tiveram o 960 

cuidado de estudar o projeto e o mesmo vinha discutindo uma emenda com Dr. Antônio no 961 

sentido de ficar garantido a classe a possibilidade de que caso o município venha adquirir uma 962 

complementação financeira que seja do MEC ou de qualquer outra forma possa pagar o 963 

retroativo a partir de janeiro do reajuste como todo, porque se observar os professores só 964 

terão o direito de receber os trinta e três por cento (33%) da forma que estão aprovando 965 

somente no mês de dezembro e os onze (11) meses a partir de janeiro não vão receber na sua 966 

totalidade e integridade conforme a lei federal, ressaltando que o que procurou junto a 967 

procuradoria e inclusive fez contato com a pessoa de José Fabiano que é membro da comissão 968 

essa possibilidade da Casa colocar uma emenda que foi elaborado pelo procurador no sentido 969 

de ficar esse artigo no sentido de que caso o município buscar uma complementação 970 

financeira até o final do ano, onde a própria lei federal dizia que os municípios depois que 971 

provasse que não tinha condição de cumprir poderia buscar uma complementação, então é 972 

nesse sentido que está tentando deixar algo no projeto que possa garantir posteriormente a 973 

classe buscar esse retroativo em sua totalidade, ressaltando que é nesse sentido que está 974 

querendo apresentar, discutir e garantir uma emenda para que possa deixar isso garantido a 975 

classe caso o município venha buscar uma complementação financeira. O Vereador Flávio 976 

Bezerra pediu questão de ordem e relatou que concordava com o vereador no mérito da 977 

emenda, agora tem um Regimento Interno e tem que ser cumprido, relatando que entende 978 

que votou o regime de urgência se tinha alguma matéria, alguma emenda teria que ser 979 

acrescentado antes do regime de urgência para todos receberem a matéria e poder debater 980 

e na próxima semana votar, mas o que entende é que está atropelando, porque foi votado a 981 

urgência daquela matéria, mas a emenda não foi votado a urgência como é que vai votar já 982 

emenda que não está na urgência, se o projeto foi votado de urgência não pode entrar mais 983 

nada, relatando que é o seu entendimento, há não ser que no Regimento tenha falhas, mas é 984 

isso que entende. Em seguida, o Procurador Dr. Antônio saudou a todos e relatou o Regimento 985 

é omisso, o Regimento só diz que aprovado a urgência o projeto de lei será submetido a 986 
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votação na mesma sessão que ocorrer a urgência e que poderá ser dispensado os pareceres, 987 

contudo enquanto procuradoria entende que as emendas não podem ser apresentadas se não 988 

vai votar o projeto. O Vereador Flávio Bezerra relatou que o seu entendimento quando o 989 

Regimento diz que aprovada a urgência o projeto vai ser votado do jeito que é e não com 990 

emenda, relatando que se fosse para acabar emenda dizia que após a urgência o projeto 991 

poderá receber emendas, citando um exemplo, e relatou que nesse referido projeto acha que 992 

não teria problema, mas de abrir para outros futuros. O Procurador jurídico Dr. Antônio 993 

relatou que diante da omissão do Regimento sugeria que a Presidência da Casa coloque para 994 

o plenário decidir, porque no final do Regimento ele diz que o plenário é quem define. O 995 

Vereador Flávio Bezerra pediu questão de ordem e explicou que o que Dr. Antônio estava 996 

falando é que o Regimento não deixa claro, apareceu um empate e o senhor Presidente 997 

consulta os nove vereadores e se por unanimidade for aprovada nesse referido projeto aí vota, 998 

relatando que é favorável, mas nesse referido projeto e não em outras situações se 999 

aparecer.  O Procurador jurídico Dr. Antônio relatou que essa é uma das sugestões de 1000 

reforma do Regimento, citando que tem outras que já anotou, relatando que já tinha 1001 

verificado essa omissão. O Vereador Flávio Bezerra relatou que até para uma reforma do 1002 

Regimento já deixa claro que não tem lógica a emenda aparecer depois da urgência. Em 1003 

seguida, o senhor Presidente questionou se diante da situação tem alguma perca ou venha se 1004 

prejudicar se aceitar. O Procurador jurídico Dr. Antônio relatou que o Regimento diz que o 1005 

projeto de lei tem que ser votado nessa sessão, o que pode ser dispensado é o projeto de ir 1006 

para as comissões, mas o trâmite do projeto será nesta sessão. O Vereador Flávio Bezerra 1007 

relatou que estava debatendo com o Vereador  Alysson e relatou como é polêmico, relatando 1008 

que entrou no dia anterior na pauta o projeto, todo mundo estudou e ia aprovar na urgência 1009 

para os professores receberem, aí depois da urgência votada chega um vereador dizendo que 1010 

os professores não devem receber, aprovou o projeto na íntegra aí de repente chega uma 1011 

emenda derrubando tudo, citando que é um exemplo, que a emenda chega modificando tudo 1012 

aí não existe, citando que a opinião de Dr. Antônio está certa, porque na hora que o Presidente 1013 

consultar o plenário sobre aí atende, porque se todos votarem, como diz o Regimento se 1014 

aparecer algo por fora consulta o colegiado, todos votando, está resolvido o problema. O 1015 

Vereador Eraldo Alves agradeceu a opinião e intervenção do vereador que concorda segunda 1016 

a orientação do procurador que excepcionalmente nesse projeto, que pedia permissão para 1017 

passar a ler antes do plenário discutir gostaria de fazer a leitura da emenda para os vereadores 1018 

entenderem para que o presidente pudesse colocar a votação do plenário para esse projeto 1019 

para que seja deliberado se aceita a emenda ou não, apelando aos vereadores para que 1020 

aprovem essa emenda que foi há pouco tempo discutido com um membro da categoria e da 1021 

comissão e também bastante discutido com Dr. Antônio sobre a importância da referida 1022 

emenda. O Vereador Flávio Bezerra relatou que uma emenda dessa entrada depois da leitura 1023 

deve ser coletiva se todos concordarem de autoria de todos, porque o mesmo votou a 1024 

urgência com o projeto na íntegra, principalmente quando a Vereadora Vania mostrou o 1025 

acordo entre executivo e todos da classe, então se o Vereador Eraldo diz que vai ajudar eles e 1026 

o mesmo confiando na pessoa dele e se a emenda dele for a favor da classe e não prejudicar 1027 

o executivo e por unanimidade todos os vereadores acatarem a autoria da emenda deve ser 1028 

de todos, porque se for de um só vereador vai pedir vistas ao projeto, aí não pode porque foi 1029 

aprovado a urgência, mas se apareceu algo depois tem o direito de estudar, mas todos sendo 1030 

autor é diferente, ressaltando que é a sua interpretação. O Vereador Eraldo Alves relatou que 1031 

a discussão estava muito boa e é muito bom que fique bem discutido e registrado, relatando 1032 

que no pronunciamento do vereador e também já tem ouvido da própria categoria, eles 1033 
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aceitaram esse acordo com o poder executivo, mas inclusive eles próprios deixaram dito ao 1034 

executivo que iam posteriormente lutar pelo retroativo, pelo reajuste, relatando que o que 1035 

despertou foi o seguinte que votando da forma original que está sem essa emenda ou sem 1036 

uma melhoria do projeto eles poderão posteriormente caso o município venha a adquirir uma 1037 

melhor condição financeira através do impacto poderá rever essa correção, ressaltando que 1038 

o seu entendimento junto ao procurador é que dessa forma talvez eles só pudessem buscar 1039 

de janeiro a março, relatando que é nesse sentido que apresenta a emenda para que os 1040 

vereadores analisem. O Vereador Flávio Bezerra relatou que é complicado, no caso se essa 1041 

emenda vai trazer encargo para o município, ressaltando que como líder do prefeito será que 1042 

não tinha o direito de pegar essa emenda e sentar com o prefeito, relatando que não pode 1043 

porque aprovou o carácter de urgência, mas aprovou o carácter de urgência porque o projeto 1044 

de lei foi mandado pelo prefeito e tem um papel assinado pelos professores concordado, por 1045 

isso aprovou a urgência, mas depois do carácter de urgência vem uma emenda amarrando o 1046 

município fazer isso e isso, mas como líder do prefeito não vai concordar independente do 1047 

voto se é a favor do prefeito ou não, mas tem a obrigação como líder de pegar a emenda de 1048 

todos os vereadores e conversar com ele, e de repente ele prova que não tem condições de 1049 

pagar, aí abria uma conversa com a classe e descaracterizava a urgência que votou a favor por 1050 

achar que era só aquilo. O Vereador Eraldo Alves sugeriu mais uma vez se seria possível fazer 1051 

a leitura e o líder do prefeito ter o tempo para consultar a procuradoria do município e fazia 1052 

a votação do projeto no último item da pauta. O Vereador Flávio Bezerra relatou que 1053 

concordava com a sugestão, mas só ressaltando que nessa sessão só conseguiu falar com a 1054 

secretária de saneamento, ressaltando que falou com o prefeito no dia anterior a noite 1055 

quando enviou a pauta e não sabe se vai conseguir, mas ia tentar, citando que o problema de 1056 

ficar para a próxima semana como a Vereadora Vania falou que já não entra mais na folha de 1057 

pagamento do mês. Ressaltando que se fizer um acordo para inserir a emenda e na próxima 1058 

quarta votar, mas já dificultar entrar para a folha, porque o prefeito tem de vinte e quatro a 1059 

quarenta e oito horas (24 a 48) para sancionar se for urgência, relatando que a sua 1060 

preocupação não é o mérito, citando que pelo contrário ia parabenizar o governo federal no 1061 

seu discurso, sugerindo tentar se mobilizar ficar para o final a votação. Relatando que diante 1062 

da emenda sugere cancelar a votação do regime de urgência, e deixar para o final. A 1063 

Vereadora Ana Karinne relatou que esse reajuste já foi dado há alguns dias inclusive o prefeito 1064 

teve todo cuidado de enviar um projeto para a Casa apenas quando tivesse sentado com a 1065 

classe e estabelecido metas e que ficasse bom para ambas as partes, relatando que inclusive 1066 

falou com uma das professoras que fazem parte da comissão, falou com o prefeito, relatando 1067 

que o município tem hoje oitenta e dois (82) profissionais, enquanto outros municípios tem 1068 

trinta (30) ou quarenta (40) profissionais , relatando que foi feito um planejamento com o 1069 

prefeito, com a classe dos professores, e inclusive deixa claro que o documento vem 1070 

devidamente concordado por escrito por esses professores com representação de todas as 1071 

escolas inclusive até da zona rural nessa comissão, enfatizando que a cautela é que o projeto 1072 

quando chega já foi feito todo um planejamento com o prefeito e os professores e eles 1073 

entraram num acordo de janeiro a junho seria aplicado 15% e entre julho e novembro seria 1074 

aplicado 20%, porque foi feito um impacto financeiro e é o que o município pode oferecer e a 1075 

classe concordou, ou seja eles acharam melhor essa forma que o município poderia pagar do 1076 

que perder totalmente, relatando que se aplicar essa emenda e modificar o projeto ai em vez 1077 

de ajudar não vai prejudicar a classe que em vez de receber o que está assinado por eles, 1078 

ressaltando que há mais de uma década está na Casa e sempre que foi questão de reajuste 1079 

salarial os professores vinham a Casa conversavam antes e dessa vez já foi concordado por 1080 
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eles depois de três reuniões e veio para a Casa assinado por eles com o pedido de urgência, 1081 

salientando que já veio concordado, ressaltando que sendo regime de urgência tem que se 1082 

ver a questão regimental, citando que concorda se for para trazer mais benefícios para os 1083 

professores, mas a preocupação é se essa emenda que foi apresentada de imediato for 1084 

aprovada não vai diminuir o valor já acordado, em vez de ajudar vai faz é prejudicar eles, 1085 

deixando como sugestão levar essa emenda para o executivo analisar e quanto tiver a certeza 1086 

que ela não vai prejudicar os professores e sim colaborar aí está apta a aprovar com total 1087 

convicção, relatando que essa é a sua sugestão de cautela e também de legislação, citando 1088 

que essa é a sua opinião. O Vereador Eraldo  Alves relatou que estava na discussão de um 1089 

projeto muito importante, mas com particularidades no sentido de que o Regimento fica 1090 

omisso, então foi sugerido que posteriormente o senhor Presidente pudesse consultar o 1091 

plenário se cabe ou não a emenda, e por última a sugestão que deixa, entendendo a condição 1092 

de líder do prefeito em tentar até o final da sessão buscar o conhecimento e entendimento 1093 

da procuradoria do município e caso venha conseguir até o final dava continuação e votava a 1094 

matéria no último item da pauta da sessão. o Vereador Flávio Bezerra pediu questão de 1095 

ordem e relatou que quando pede questão de ordem é porque apareceu uma questão 1096 

excepcional, não fora do Regimento, porque o Regimento não diz o que não precisa ser dito, 1097 

relatando que entende que na hora que vota a urgência não precisa dizer que não pode mais 1098 

mudar, porque está subentendido que votou a urgência ao projeto e o projeto não tinha 1099 

emenda, foi votado a urgência daquele projeto aí de repente aparece outro papel anexado a 1100 

ele, ressaltando que assim foi votado um papel e o outro será que não tem direito de estudar 1101 

e debater, citando que entende que pode até na reforma do Regimento dizer, mas é dizer o 1102 

que não precisa ser dito, relatando que é favorável a classe dos professores, o executivo foi 1103 

muito feliz quando mandou o projeto inclusive anexado uma reunião virtual com os 1104 

professores  concordando, em momento nenhum o prefeito está dizendo que não vai pagar, 1105 

mas discorda da maneira que quer que seja, relatando que concorda que cancele a votação 1106 

da urgência, e ficar para o final da sessão para que o mesmo tente falar com o executivo, mas 1107 

sabendo que se não conseguir ou vota sem a emenda ou vota na próxima semana com a 1108 

emenda, mas se deixar para a próxima semana os professores perca mais um mês. O Vereador 1109 

Eraldo Alves questionou se tinha como o vereador consultar a secretaria de finanças se caso 1110 

esse projeto só vier ser aprovado na sessão do dia vinte e três (23) se ainda dá tempo inserir 1111 

na folha de pagamento deste mês. o Vereador Flávio Bezerra relatou que não porque a folha 1112 

fecha dia vinte (20), porque ainda vai para a contabilidade. O Vereador Eraldo Alves relatou 1113 

que acatava a sugestão da maioria. O Vereador Flávio Bezerra relatou que sendo sincero para 1114 

votar a emenda depois do projeto é complicado, porque pode até prejudicar, citando que é a 1115 

favor da emenda, mas não vota a favor depois de votado a urgência, relatando que era a favor 1116 

se tivesse tempo, ressaltando que se votado a urgência o projeto não poderia ser votado nesta 1117 

sessão, relatando que não abre mão, porque perde a lógica. O Vereador Eraldo Alves 1118 

questionou se o plenário poderia cancelar a urgência e o vereador poderia tentar até o final a 1119 

procuradoria do município, caso não haja retira toda a discussão da emenda e aprova da forma 1120 

que está. O Vereador Flávio Bezerra relatou que é essa a ideia, ressaltando que mesmo que 1121 

não conste depois mais estão fazendo tudo errado, porque se vota a urgência e depois coloca 1122 

a emenda, mas aí a emenda não foi votada a urgência não. Em seguida, o senhor Presidente 1123 

relatou que às vezes vai tentar ajudar e pode acabar prejudicando e depois a classe dos 1124 

professores pode se virar contra os vereadores. O Vereador Flávio Bezerra supôs que se 1125 

concordar com tudo e o prefeito junto a procuradoria entrasse na justiça para derrubar a 1126 

sessão da Câmara que fez tudo errado votando a urgência de um documento e depois da 1127 
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urgência foi colocado outro documento. O senhor Presidente relatou que foi isso que 1128 

entendeu quando a Vereadora Vania mostrou. Questionando se todos concordavam de no 1129 

final colocar em votação, relatando que ficou preocupado por ser dois (2) documentos e como 1130 

o Vereador Flávio falou o prefeito pode entrar na justiça e derrubar, o que vai findar 1131 

prejudicando, mas o plenário é soberano e o que decidir está acatado. O Vereador Flávio 1132 

Bezerra relatou que o Vereador Alysson lembrou bem que ainda pode vetar. A Vereadora 1133 

Vania Fernandes somou-se ao debate e deixou claro que é a favor da emenda, mas como 1134 

estavam todos prontos para votar a urgência do projeto que veio do executivo, sendo que o 1135 

projeto foi algo discutido com os profissionais de educação, onde está assinando um ofício 1136 

pela comissão de educação do município. O Vereador Flávio Bezerra relatou que esse 1137 

documento dos professores já era para estar incluído na reivindicação da emenda, citando 1138 

que não estava desconfiando que o vereador não tenha entrado em contato com eles, mas 1139 

aqui está documentado. O Vereador Eraldo Alves relatou que quem detectou a necessidade 1140 

da emenda foi o mesmo estudando e aprofundando o projeto e em conversa com o 1141 

procurador despertou a necessidade de melhorar o projeto com essa emenda e de imediato 1142 

entrou em contato com o representante da classe, a figura de José Fabiano que está 1143 

conversando com o mesmo que entende perfeitamente e está de total acordo caso possa de 1144 

fato apresentar a emenda, porque entende que só vem melhorar e garantir que 1145 

posteriormente eles tivessem o direito na sua integridade caso o município venha ter 1146 

condições financeiras como está dito, não está obrigando não. O Vereador Flávio Bezerra 1147 

relatou que essa reunião virtual teve a presença do prefeito, mas a emenda está sendo feita 1148 

sem a presença do executivo, citando que até o mesmo enquanto líder se votar favorável estar 1149 

caçando a opinião do prefeito vai de frente a urgência, porque é se for tudo legal. A Vereadora 1150 

Vania Fernandes relatou que entendia que o projeto do executivo veio em concordância com 1151 

a comissão, onde o Vereador Alysson fez a leitura de como seria o acordo descrito no projeto, 1152 

ressaltando que a emenda do vereador é extremamente importante, mas quando acrescentar 1153 

a emenda ao projeto que já veio do executivo discutido com a classe de educadores vai está 1154 

mudando o teor do projeto e quando o executivo receber pode dizer que não colocou isso e 1155 

complica a vida dos professores ao invés de estar ajudando, O Vereador Flávio Bezerra relatou 1156 

que se ele vetar o pagamento não sai esse mês, o veto volta para Câmara para ser votado e a 1157 

votação da urgência foi em vão. Ressaltando quando eles entrarem na justiça eles requerem 1158 

esse argumento. O Vereador Eraldo Alves relatou que uma das prerrogativas do vereador é 1159 

colocar emenda ao referido projeto no sentido de melhorar e é essa a possibilidade que está 1160 

vendo, essa emenda só veem a enaltecer e reforçar o que a classe disse e dar subsídio ao 1161 

município que adquirindo recursos financeiros até o final do ano poder pagar o retroativo na 1162 

sua integridade. O Vereador Flávio Bezerra relatou que concordava com o vereador, só que 1163 

assim não vota a urgência deixa para uma tramitação normal, aí eles vão receber só em abril, 1164 

porque se votar assim e o prefeito vetar vai atrasar de todo jeito. O Vereador Eraldo Alves 1165 

questionou se os vereadores concordavam em deixar a discussão da urgência para o último 1166 

item da pauta enquanto o mesmo possa tentar fazer contato com o membro da comissão se 1167 

eles concordam em retirar a urgência e ficar na possibilidade de votar na próxima sessão. O 1168 

Vereador Flávio Bezerra relatou que ao mesmo tempo tenta contato com o município. O 1169 

senhor Presidente questionou se não tinha a possibilidade de Dr. Antônio se votando a 1170 

urgência se a emenda não teria como entrar depois. O Procurador Dr. Antônio relatou que 1171 

depois que vota um projeto ele já é uma lei e para modificar teria que fazer outro projeto de 1172 

lei e nesse caso a iniciativa seria privativa do chefe do executivo, o objeto da emenda teria 1173 

que vir do executivo e não do vereador. De acordo por todos, o senhor Presidente deu 1174 
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continuidade a pauta e relatou que no final faria a votação do projeto. Requerimento 1175 

40/2022, em discussão, o Vereador José Roberto relatou que depois de visita in loco nas 1176 

comunidades rurais Pintado e Solidão percebeu a demanda que tem nas escolas e inclusive 1177 

nos parquinhos precisando de restauração, citando que o que mais chamou a atenção foi na 1178 

hora que as crianças pediram para restaurar os parquinhos porque precisavam para brincar, 1179 

e diante dessa situação que presenciou com os Vereadores Eraldo e Sesiom solicita ao 1180 

município que dê prioridade e que faça com brevidade a restauração desses parquinhos. Não 1181 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 1182 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o 1183 

senhor Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 1184 

destino. Requerimento 41/2022, em discussão, o Vereador José Roberto relatou que como 1185 

foi falado no grande expediente sobre a situação da lagoa da Serra, onde alguns moradores 1186 

da comunidade falaram a secretária sobre a bomba que tinha queimado e para surpresa 1187 

recebeu uma mensagem que a bomba estava sendo instalada, agradecendo a secretaria de 1188 

saneamento por atender o pedido do povo e o povo estará mais feliz com a nova bomba.  A 1189 

Vereadora Vania Fernandes somou-se ao vereador pela reivindicação da bomba, relatando 1190 

que foi informada por moradores sobre esse problema da bomba na sexta-feira à tarde e na 1191 

segunda foi na secretaria buscou informações e a informação que teve era que estava sendo 1192 

providenciada, citando uma mensagem que recebeu da moradora Geiziane que está 1193 

assistindo a sessão e informou que a bomba está sendo instalada, relatando que é muito bom 1194 

representar o povo e as secretarias estarem sempre comprometidas em atender a população. 1195 

O Vereador Flávio Bezerra enalteceu a preocupação do vereador por trazer à sessão os 1196 

problemas do município para tentar que sejam resolvidos, relatando que a boa notícia é que 1197 

já falou com a secretária como as vereadoras disseram a bomba já está sendo instalada e o 1198 

mérito é que o problema foi resolvido, ressaltando que o vereador detectou trouxe o 1199 

problema e antes disso a gestão pública já sensibilizou mesmo com altos custos, mas fez um 1200 

sacrifício e já está resolvendo o problema. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 1201 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 1202 

todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou a Secretária da 1203 

Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 42/2022, em 1204 

discussão, o Vereador José Roberto relatou que conforme o requerimento fala na justificativa 1205 

existem trechos que precisam de restauração, inclusive o que fica em frente à escola da 1206 

comunidade, citando que houve um pequeno acidente lá, onde uma pessoa caiu de moto e se 1207 

não for feito o mais breve possível vai acabar ficando intransitável a comunidade, relatando 1208 

que tem alguns trechos da comunidade como perto da casa de meu Zé, próximo à casa de 1209 

Bastinha e em frente à escola Romão Garcia, como também na parte próximo a capela 1210 

descendo até a residência de seu Nobaldo, solicitando ao município que com brevidade 1211 

mesmo diante das chuvas que estão acontecendo, mas que coloque um material para evitar 1212 

possíveis acidentes e que a estrada fique intransitável. Não havendo nada mais a ser discutido, 1213 

sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 1214 

aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou a 1215 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 43/2022, 1216 

em discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou que protocolou esse requerimento a pedido 1217 

da população, relatando que como todos sabem o município fornecia esse serviço onde o 1218 

transporte escolar percorria as ruas e os bairros pegando os alunos e distribuindo os alunos 1219 

em suas respectivas escolas e esse ano com o início do ano letivo os pais foram pegos de 1220 

surpresa por não ser dado continuidade a esse serviço que já existia no município, e diante de 1221 
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tantas solicitações, de ouvir atentamente as mães e pais, principalmente aquelas mães que 1222 

trabalham em fábrica e relatam ter dia que dá tempo ir deixar as crianças nas escolas e tem 1223 

dias que não, estão tirando do bolso e pagando mototáxi, e está pesando no orçamento e 1224 

mais em um período tão difícil que as pessoas estão passando, e diante dessas solicitações, 1225 

desses pais procurando, ouvindo atentamente essas mães protocolou para receber em mãos 1226 

o papel com a respostas do senhor secretário e do executivo, porque diz que a lei proíbe, 1227 

citando que desconhece que a lei proíbe esse transporte, citando que no máximo talvez não 1228 

seja obrigatório, relatando que espera que essa situação seja sanada, porque se já existia esse 1229 

transporte transportando essas crianças pequenas porque tirar, relatando que estava 1230 

protocolando, porque espera uma resposta em nome da população, citando que se está 1231 

exercendo esse mandato que é temporário, enquanto estiver nesta Casa legislativa, por causa 1232 

do povo Serra-negrense que procuram e confiam na mesma seria omissão se não protocolasse 1233 

essa proposição na Casa, relatando que aguarda a resposta e principalmente que o veículo 1234 

possa transportar os alunos que tanto necessitam principalmente essas crianças pequenas. O 1235 

Vereador Eraldo Alves parabenizou a vereadora pelo requerimento, somou-se e relatou que 1236 

também foi procurado assim como os demais vereadores, ressaltando que teve a 1237 

oportunidade de ao lado do cemitério do lado da pintura com uma comissão de alunos que 1238 

voltavam para casa depois de onze horas (11h) de uma forma revoltados e com razão, e 1239 

naquele momento ouviu atentamente e respeitosamente, desse constrangimento, e falta de 1240 

respeito que nunca aconteceu, é um costume, era uma prática que todos os gestores sempre 1241 

tiveram o cuidado a atenção e o respeito de não permitir que alunos lá do Arécio possam 1242 

voltar depois de onze (11h) o sol muito quente e outras ocasiões, até o risco de acidentes, mas 1243 

era a favor da proposição, porque no momento sentiu a necessidade, relatando que uma 1244 

menina questionou para que servia os vereadores que falassem por eles, porque os pais 1245 

tentaram e não estavam conseguindo, e agora cabe aos vereadores tentar apelar e lutar pelos 1246 

mesmos, relatando que era isso que estava solicitando que o município possa ver uma forma 1247 

até mesmo respeitando a lei, mas de uma forma que venha a convencer e sentir a importância 1248 

e o atendimento desse pleito para que os alunos do Arécio e da serra-negrinha voltem a ter 1249 

como sempre tiveram o transporte para dar o apoio e acesso a escola, e principalmente esses 1250 

alunos que voltam de onze horas (11h) e esses que tem que chegar no colégio de treze horas 1251 

(13h) são os horários mais prejudicados, relatando que se a dificuldade for intercalar os 1252 

veículos com as demais rotas que pelo menos veja esses dois horários, deixando o apoio a 1253 

vereadora, desejando que esse pleito venha ser atendido. A Vereador Vania Fernandes 1254 

somou-se ao requerimento da vereadora relatando que todos os vereadores foram 1255 

procurados sim e pede ao poder executivo e a secretaria de educação e que reveja, porque 1256 

como o vereador falou, o problema maior é de onze horas (11h) que os alunos e de treze horas 1257 

(13h) que o sol é muito quente, que de início pudesse rever, principalmente a situação dos 1258 

pais que tem filhos pequenos e que certa parte do caminho tem que ser carregado no braço, 1259 

relatando que entende a legislação, porque antes acontecia, então que seja revisto uma 1260 

maneira de atender essas crianças principalmente os menores ter essa assistência para chegar 1261 

até a escola. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou a vereadora e somando-se ao 1262 

requerimento, relatando que o Vereador Eraldo falou sobre a questão de acidente e na 1263 

semana passada vinha um grupo de alunos por trás da Câmara e tinha um carro parado no 1264 

beco e se deu por jogar o carro por cima das crianças, relatando que foi ao seu conhecimento 1265 

e rondou para saber quem era o infrator, mas não conseguiu e é muito louvável a questão das 1266 

crianças vir sozinhas correndo o risco de acidentes, solicitando para subscrever na intenção 1267 

de dar mais força ao requerimento. O Vereador José Roberto parabenizou a vereadora e 1268 
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pediu para subscrever o requerimento, relatando que é uma demanda do município, é uma 1269 

preocupação dos pais que tem seus filhos para mandarem a escola, imagine nos horários 1270 

quentes o calor, é necessário ter empatia com esses alunos que vêm do Arécio ao Coronel ou 1271 

a Hermes levar o filho de meio dia, ressaltando que o município pode intervir nessa situação 1272 

para que o carro possa levar e trazer essas crianças de suas escolas a suas casas. O Vereador 1273 

Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pelo requerimento, ressaltando que era um 1274 

requerimento louvável, e que ficava feliz e ao mesmo tempo preocupado e triste quando 1275 

participa de duas (2) conversas e é obrigado a recuar para não falar demais, relatando que é 1276 

tão bom quem é pai e mãe ver o carro pegar o filho na porta, muitas vezes os pais que 1277 

trabalham  tem que chegar atrasado para levar o filho na escola, tem que sair do trabalho para 1278 

pegar o filho e levar em casa, ressaltando que ficou triste quando o secretário falou para o 1279 

mesmo que era uma lei que proibia, citando que se for uma lei, é contra essa lei, porque se 1280 

vinha dando certo, porque que agora é proibido, relatando que é a favor que volte o 1281 

transporte para essas crianças para escola, pedindo para subscrever, enfatizando que quando 1282 

a vereadora perguntou para o prefeito e ele disse que estava cortando gastos, isso são coisas 1283 

que o deixam triste, relatando que fica triste quando procura o direito das crianças e ver 1284 

conversas distorcidas e que não agrada, e que fica sem palavras para levar para os pais, 1285 

citando que uma pessoa está morando no sítio e o filho é menor de seis anos e vai ficar sem 1286 

estudar, porque o carro não vai pegar, e não sabe nem o que dizer aos pais se o carro vai ou 1287 

não pegar, mas que seja solucionado o problema e que continuem de mãos dadas para 1288 

trabalhar em prol do povo, citando que o futuro de hoje são as crianças, relatando que uma 1289 

criança estudando pode sair do mundo de muitas coisas negativas que existem, ressaltando 1290 

que é a favor que ônibus volte a pegar essas crianças, mencionando que a lei diz que tem que 1291 

ter cadeirinha para crianças menores dentro dos ônibus, solicitando que seja resolvido  e não 1292 

fique só dizendo que é lei, porque quem faz a lei é o homem, questionando se a lei é cumprida, 1293 

citando que a lei não fala e é quem leva a culpa. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 1294 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 1295 

todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou a Secretária da 1296 

Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 44/2022, em 1297 

discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou que muitas vezes em conversa os mesmos que 1298 

ocupam o cargo legislativo e podem requerer e reivindicar demandas que saem da população 1299 

em conversa com as meninas lá da comunidade Rolinha, Solidão Jurema, Sandra conversando 1300 

dizia que a cidade tem a academia pública e quem mora na zona rural sentem essa falta, 1301 

porque as mulheres costumam a tarde colocar o tênis e caminhar, mas como seria 1302 

interessante se nos pólos Saudade, Entre Serras, Lagoa da Serra, Pintado, Belo Monte, Barra 1303 

de São Pedro, se tivesse nas praças, um lugar com academia pública, com alguns 1304 

equipamentos para essas pessoas se exercitarem também, relatando que isso foi ouvindo 1305 

essas mulheres, através de pedidos delas protocolou e é uma sugestão que deixa a gestão, 1306 

mencionando que sabe que existe planejamentos e metas, existem recursos destinados a cada 1307 

área, então quem sabe futuramente colocar como meta essas academias públicas na zona 1308 

rural, relatando que foi pedido delas que protocolou e esperava que um dia se concretizasse. 1309 

o Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pelo requerimento. Não 1310 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 1311 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o 1312 

senhor Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 1313 

destino. Requerimento 45/2022, em discussão, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) relatou 1314 

que esse requerimento partiu de visita in loco, relatando que é uma comunidade que quase 1315 
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todo final de semana vai lá, e esse problema todo ano acontece lá nesse alto de Zé Cotó como 1316 

é conhecido, inclusive o carro que leva o médico a zona rural a semana passada teve 1317 

dificuldade de subir o alto chegando a arrastar o motor, segundo o motorista Renio passou, 1318 

relatando que achou louvável fazer o requerimento e pediu ao poder executivo que o mais 1319 

breve possível faça esse reparo lá, porque se na semana passada estava assim imagine essa 1320 

semana com essas chuvas que deu nesses últimos dia no município. Não havendo nada mais 1321 

a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 1322 

requerimento foi aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor 1323 

Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 1324 

Requerimento 46/2022, em discussão, a Vereadora Ana Karinne relatou que como é de 1325 

conhecimento de todos a UBS Paulina Bezerra Localizada no bairro Arécio, ela atende não só 1326 

os moradores do Arécio, mas da Serra-negrinha, do Helvercio, onde inclusive em reunião já 1327 

foi solicitado que o pessoal mais central fossem atendidos na UBS central, mas ainda continua 1328 

esse problema dos atendimentos serem tudo nessa UBS e diante de tantas cobranças aos 1329 

vereadores, a mesma particularmente essa semana uma amiga disse que estava precisando 1330 

de cuidados paliativos, não tem médico e está muito difícil, relatando que é assalariado e para 1331 

pagar uma consulta que custa no mínimo trezentos (300) quatrocentos (400) reais com 1332 

especialistas, não têm condições e estão sentindo na pele a falta desse médico e seria omissão 1333 

da mesma se ouvir o pedido dessas pessoas que procuraram a mesma dizendo que há meses 1334 

não tem médico, ressaltando que um morador de lá que falou que é desde novembro não tem 1335 

médico lá, mas até hoje dia dezesseis (16) de março ainda não tem médico, e seria omissa se 1336 

as pessoas fossem na sua casa reivindicar a situação da ausência de médico e a mesma não 1337 

protocolasse uma proposição, por isso oficializou em forma de requerimento een espera que 1338 

o mais rápido possível o médico possa chegar lá na UBS e que comece a atender a 1339 

comunidade, a população que tanto está precisando desses atendimentos médicos. O 1340 

Vereador Eraldo Alves parabenizou a vereadora por estar trazendo um requerimento 1341 

exatamente de encontro a necessidade da população, relatando que hoje é algo que as 1342 

pessoas mais cobram aos vereadores e ao executivo a regularização dessa falta de médico no 1343 

município, relatando que não dá nem para se debater o tamanho do prejuízo, mas ia citar dois 1344 

exemplos, citando que há duas semanas uma pessoa lá da comunidade Arroz mostrou a 1345 

dificuldade que estava tendo de conseguir a prescrição de um medicamento de sua mãe, uma 1346 

pessoa que vive em casa “prostada”, e inclusive conseguiu em Timbaúba dos Batistas, porque 1347 

aqui no município veio várias vezes no posto e não tinha o médico durante o dia e mandavam 1348 

vir para o médico de plantão a noite quando essas pessoas da zona rural tem dificuldade de 1349 

vir a noite, e também ouviu sobre a dificuldade do médico de plantão conceder esse tipo de 1350 

prescrição, citou também que hoje na comunidade Saudade, deixando seus votos de pesar e 1351 

solidariedade aos familiares de Renam Monteiro que teve o prazer de conhecê-lo em vida, 1352 

relatando que desde de manhã estava acompanhando a luta dos familiares de um ente 1353 

querido seu estar morto lá na comunidade e estavam procurando um médico que 1354 

prescrevesse o laudo da morte para poder a funerária ter os cuidados de óbito para o velório, 1355 

citando que também há trinta (30) dias atrás ocorreu com o senhor Pedro lá na comunidade 1356 

Cachoeira a dificuldade do laudo por falta de um médico, o familiar procura o médico não 1357 

tem, não tem como esperar pelo plantão a noite, vai para Timbaúba diz que não tem o 1358 

conhecimento do prontuário e que não os compete, relatando que precisa e o Vereador José 1359 

Roberto adiantou que na sexta-feira estará resolvido, mas é necessário que o município 1360 

busque os meios necessários de prioridades e cuidados, relatando que não sabe o que está 1361 

acontecendo que os médicos chegam e saem e a população ficam sem médicos, relatando 1362 
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que isso não pode mais continuar, porque o prejuízo é enorme, é muito tempo para uma 1363 

população aguentar essa falta de médico no município, ressaltando que quer acreditar que 1364 

isso venha a ser resolvido realmente definitivamente para que não venha a causar tanto 1365 

transtorno e prejuízo a população com a falta constante de médico no município. Em seguida, 1366 

o senhor Presidente consultou o plenário quanto prorrogar a sessão por mais duas horas, de 1367 

acordo com todos, o senhor Presidente deu continuidade a sessão. O Vereador Carlos 1368 

Eduardo (Tiago) parabenizou a vereadora e relatou que a falta de médico era o assunto mais 1369 

falado no município, relatando que os vereadores são marcados diariamente em publicações 1370 

de pessoas sobre a falta de médico na cidade, ressaltando que o médico de plantão foi o 1371 

mesmo que citou e relatou sobre um caso que a pressão da pessoa estava 24/16 e lá na 1372 

maternidade verificaram a pressão dela e mandou ela para casa para retornar depois das oito 1373 

e meia quando começava o plantão médico, mas na cidade todos estão cientes que o plantão 1374 

começa de sete horas da noite, mas agora já estão dando essa desculpa de oito e meia da 1375 

noite, ressaltando que uma pressão alta nesse nível o risco é muito grande, relatando que a 1376 

proposição da vereadora é muito louvável. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou 1377 

a vereadora pela proposição relatando que tem certeza que todos os vereadores foram 1378 

procurados sobre a falta de médicos, relatando que as pessoas vêm aos vereadores achando 1379 

que os mesmos tem a força de resolver, relatando que tentam, mas se não dá certo, acredita 1380 

que todos os vereadores cobram e reivindicaram para que esses médicos, ressaltando que 1381 

ainda vai descobrir porque os médicos vem e não ficam na cidade, citando que alguma coisa 1382 

de errado, ressaltando que não estava falando de administração ou de secretária, 1383 

agradecendo pela pessoa incrível e maravilhosa que é a secretária de saúde. Não havendo 1384 

nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 1385 

requerimento foi aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o senhor 1386 

Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 1387 

Requerimento 47/2022, em discussão, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que não 1388 

poderia deixar de discutir porque anda muito na cidade, tanto a pé quanto de moto e ver que 1389 

tem muita pedra solta na cidade e ver que tem funcionários suficiente para fazer esse serviço 1390 

nessas pedras soltas, relatando que estava trabalhando na fábrica de Keu e relatou que o 1391 

comerciante Pinto  que ia sofrendo um acidente de frente o mercado de Nalba, onde ele 1392 

filmou e disse que se as providências não fossem tomadas ele ia denunciar, porque tem muito 1393 

funcionário que tem condições de fazer o serviço e não é feito, citando que andando pela 1394 

cidade viu muito serviço colocando essas pedras de volta, mas muitas vezes por defender o 1395 

direito do cidadão e o dinheiro público, ficam com raiva quando se fala, mas tem funcionário 1396 

que tem o serviço para fazer e chega mais de hora atrasado, sai mais de hora antes, ver 1397 

sentado conversando e o serviço lá, assim não tem prefeitura nenhuma que não quebre com 1398 

funcionários assim, relatando que já viu várias vezes aí tem um serviço desse para colocar uma 1399 

pedra no calçamento e leva o dia todo, pedindo para que a administração venha ver essa 1400 

situação venha a fazer esse serviço para não acontecer no dia de amanhã um acidente. Não 1401 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 1402 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os Vereadores presentes. Na sequência, o 1403 

senhor Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 1404 

destino. Em seguida, o senhor Presidente retornou a pauta para a votação do Regime de 1405 

Urgência ao Projeto 06/2022, em discussão, nada a discutir o senhor Presidente comunicou 1406 

que se aprovada a Urgência, conforme Artigo 41, §2° da Lei Orgânica Municipal: “aprovada a 1407 

urgência, o Projeto de Lei será submetido para votação na mesma sessão em que ocorrer a 1408 

aprovação da urgência, que poderá ser dispensado de pareceres das comissões”. Projeto de 1409 
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Lei 06/2022, após, sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o 1410 

Projeto de Lei 06/2022 sendo aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a 1411 

Secretária da Casa encaminhasse ao executivo para sua sanção. Na sequência, o Sr. Presidente 1412 

declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos líderes por cinco (05) minutos para 1413 

cada um que assim o desejar. Sendo dispensado por todos, o senhor Presidente declarou 1414 

encerrada a presente sessão às dez horas e quarenta minutos (12h e 40min) e convocou a 1415 

todos os vereadores para a próxima sessão ordinária que será realizada dia vinte e três (23) 1416 

de março de dois mil e vinte e dois (2022). Câmara Municipal de Vereadores de Serra Negra do 1417 

Norte, aos dezesseis (16) dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois (2022). 1418 


